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Два района — Марьино 
и Люблино, располо-
женные на Юго-Вос-

токе столицы, — не просто 
соседи. Благодаря городской 
программе «Мой район» они 
одновременно получили до-
полнительные возможности 
для развития. Об этом мэр 
Москвы Сергей Собянин рас-
сказал в своём личном блоге 
на sobyanin.ru.

Борьба 
за чистый воздух

Марьино и Люблино от-
личаются и своей истори-
ей, качеством застройки и 
традициями. 

«Люблино — бывший го-
род, вошедший в состав Мо-
сквы больше 60 лет назад. 
Марьино — построенное с 
нуля в 1990-е годы и став-
шее самым большим рай-
оном Москвы», — отметил 
Сергей Собянин. 

Ещё несколько лет назад 
самой большой проблемой 
Юго-Востока была эколо-
гия. Регулярные неприятные 
запахи Курьяновских очист-
ных сооружений и Москов-
ского НПЗ изрядно действо-
вали на нервы жителям. Но 
в 2011 году городские вла-
сти приступили к комплекс-
ной модернизации этих 
проблемных объектов. На 
очистных сооружениях от-
стойники и каналы закрыли 
специальными крышками и 
оборудовали газоочистными 
установками, а МНПЗ со-
кратил воздействие на окру-
жающую среду примерно в 
четыре раза.

«И теперь неприятные за-
пахи гораздо меньше беспо-
коят людей. Хотя, конечно, 
борьба за чистый воздух но-
сит постоянный характер. 
Мы внимательно следим, 
чтобы предприятия, рабо-
тающие в этих районах, не 
нарушали экологических 
норм», — заявил мэр Мо-
сквы.

Приехать 
домой со всеми 
удобствами

Метро пришло в Любли-
но и Марьино достаточно 
давно. Но работа по созда-

нию возможностей для ком-
фортных поездок идёт здесь 
постоянно. 

На начало 2023 года за-
планировано открытие юго-
восточного участка Большой 
кольцевой линии столич-
ной подземки, а пока жите-
ли Люблина и Марьина мо-
гут для разнообразия поль-

зоваться наземным метро, 
поездами МЦД-2, которые 
останавливаются на стан-
циях «Люблино», «Депо», 
«Перерва» и «Курьяново». 

Чтобы в Люблине и Ма-
рьине стало меньше пробок, 
уже завершена реконструк-
ция Люблинской улицы и 
Волгоградского проспекта, 

капитальный ремонт Бра-
теевского моста и Беседин-
ской развязки. 

«Но главные дорожные 
проекты для Марьина и 
Люблина ещё впереди. Это 
Юго-Восточная хорда, часть 
Московского скоростного 
диаметра, Южная рокада с 
развязкой на МКАД, а так-
же дублёр Люблинской ули-
цы от ТТК до пересечения с 
ЮВХ», — сообщил мэр Мо-
сквы.

После завершения строи-
тельства этих дорог жители 
двух районов смогут с боль-
шим комфортом приехать 
домой и отправиться по сво-
им делам на личном автомо-
биле или на автобусе. 

Есть где погулять 
В 2018 году по инициати-

ве мэра Москвы Сергея Со-
бянина в столице разработа-
ли программу «Мой район». 
Основная её идея — создать 
в любой, самой отдалённой 
от центра точке города оди-
наково комфортные усло-
вия жизни. 

Один из основных про-
ектов — благоустройство. В 
районах Марьино и Любли-
но — это, к примеру, рекон-
струкция парка 850-летия 
Москвы. Эту зону отдыха 
открыли в 1997 году. 

После проведённых за по-
следние годы работ парк стал 
одним из лучших мест для 
прогулок и занятий спор-
том. Кроме этого, в Любли-

не и Марьине обновили Дюс-
сельдорфский парк, усадьбу 
Люблино, Аллею семьи, Лю-
блинский сквер, сквер возле 
памятника Солдату Отече-
ства, пешеходную зону в 12-м 
микрорайоне, скверы им. Че-
хова и Судакова. В порядок 
привели десятки улиц, дво-
ров и школьных территорий.

«В этом году по просьбам 
жителей благоустраиваем 
жилой квартал между ули-
цами Верхние Поля, Крас-
нодарской, Перервой и Ма-
рьинским Парком. Плани-
руем реализовать большой 
проект по благоустройству 
прудов-регуляторов — од-
ной из главных достоприме-
чательностей Марьина», — 
поделился планами столич-
ный градоначальник. 

Все поликлиники 
капитально 
отремонтируют

В Марьине и Люблине за-
вершена реконструкция двух 
детских и одной взрослой 
поликлиник, намечен кап-
ремонт ещё двух взрослых 
и двух детских поликлиник. 

На Цимлянской улице вос-
питанников принял новый 
детский сад на 140 мест, по-
строены спорткомплексы на 
улицах Белореченской, Ма-
рьинский Парк и на Марьин-
ском бульваре, в парке 850-ле-
тия Москвы обновили греб-
ной павильон, на Ставрополь-
ской улице открылся центр 
экстремальных видов спорта. 

Завершился ремонт зда-
ния детской музыкальной 
школы №33 им. Глазунова 
на улице Верхние Поля и 
проспекте 40 лет Октября, 
библиотеки №130 на Крас-
нодонской улице.

В Марьине появился свой 
центр госуслуг «Мои доку-
менты», на Люблинской 
улице заработал центр Мо-
сковского долголетия, а на 
улице Перерве создали со-
временную фестивальную 
площадку.

Также в районах плани-
руют построить детский сад 
на 350 мест и школу на 1150 
мест на Люблинской ули-
це, реконструировать пан-
сионат для ветеранов №17 
и кинотеатр «Экран». 

Игорь СИБИРЯКОВ

Новые парки, 
дороги и поликлиники

ПО ПРОГРАММЕ 
«МОЙ РАЙОН» СТРОЯТСЯ 
И РЕМОНТИРУЮТСЯ ШКОЛЫ, 
ПОЛИКЛИНИКИ, 
ДЕТСКИЕ САДЫ

Как за несколько лет изменилась жизнь в районах Марьино и Люблино

Сенатор Инна Святенко: 
«Главное в проектах развития 
районов — это чёткий образ 
будущего, ясные перспективы 
для жителей»

Планы по развитию инфраструк-
туры в наших районах Люблино и 
Марьино охватывают все сферы, 
важные для каждого конкретного 
жителя. Большие проекты по разви-
тию дорожной инфраструктуры по-
могут работающему населению: это 
влияет на планы в бизнесе, откры-
тие малых и средних предприятий. 

Наши районы привлекательны и 
для молодых семей: здесь плано-
во ведётся реконструкция взрослых и детских поликлиник, 
на месте старого кинотеатра появится новый «Экран», за-
планированы строительство нового детсада и капиталь-
ный ремонт здания ЦСО, где будут работать клубы, объе-
динения для всех возрастов. Большие проекты по благо-
устройству территорий меняют облик района — пруды-регу-
ляторы в Марьине станут настоящей рекреационной зоной, 
где жители смогут отдыхать, гулять, заниматься спортом 
в любое время года. 

Каждый из этих проектов даёт жителям понимание, ка-
ким будет его будущее в любимом районе, ясные перспек-
тивы для жизни. Это подход, который изменит отношение 
к нашим Марьину и Люблину как к спальным кварталам 
или промышленным площадкам и создаст по-настоящему 
удобные, комфортные городские районы.

Пруд в Дюссельдорфском парке после благоустройства

Центр госуслуг района Марьино открылся совсем недавно
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Золото в командном за-
чёте и серебро в паре 
привезла из Татарста-

на с чемпионата России по 
стендовой стрельбе воспи-
танница СШОР «Москвич» 
Наталия Кондрашова. 

— Жаль, что не полу-
чилось завоевать и «пар-
ное» золото — оно доста-
лось хозяевам казанского 
стенда. Зато наконец-то 
встретились со многи-
ми спортсменами, с ко-
торыми давно друг дру-
га не видели, так как 
всех постоянно раски-
дывало по соревновани-
ям за пределами стра-

ны, — заметила Наталия.
25-летняя спортсмен-

ка живёт в Люблине, на 
Ставропольской ули-
це. Стендовой стрель-

бой она начала занимать-
ся около 12 лет назад.

— Объявление о набо-
ре в секцию висело прямо 
у входа в мой подъезд, по-

этому считаю этот спорт 
своей судьбой, — улыба-
ется девушка. — Сначала 
было интересно попробо-
вать пострелять, а потом 

я буквально влюбилась в 
этот вид спорта. Родите-
ли моё увлечение поддер-
живали и даже ездили со 
мной на все проходящие 
в Москве соревнования.

Помимо спорта, девуш-
ка интересуется языками 
— английским и итальян-
ским, которые ещё и пре-
подаёт в школе.

— До сих пор не могу 
окончательно выбрать 
между языками и стрель-
бой, — призналась Ната-
лия. — К тому же знание 
английского и итальянско-
го отлично помогает пре-
одолеть языковой барьер 
на зарубежных соревно-
ваниях.

Сейчас девушка гото-
вится к Всероссийской 
летней спартакиаде, ко-
торая пройдёт в августе. 
А ещё — к поступлению 
в Академию спорта, при-
том она только что закон-
чила обучение в магистра-
туре МГПУ.

Мария 
ГОРБУНОВА

Пакет молока
Вчера в супермаркете взял 

я с полки пакет молока. Смо-
трю: бумага, из которой сде-
лан пакет, серая, а не белая. 
И разрисован он скромно. 
Процент жирности, объём в 
литрах, срок годности и ещё 
какой-то узорчик.

Сразу вспомнил недавний 
сюжет по радио. Корреспон-
дент выяснял: выживем ли 
мы, если от нас отвернётся всё 
прогрессивное человечество?

Шведы уходят из России и 
намерены унести с собой се-
креты тетрапака, финны объ-
явили о том, что не будут боль-
ше поставлять отбелённый 
картон, из которого раньше 
делали упаковки для молока и 
соков. И краски заберут тоже.

Эксперт корреспондента 
успокаивал: не факт, что шве-
ды уйдут, — это раз; если уйдут, 
то сделаем свою упаковку, — 
это два; серый картон умеем 
делать сами и он даже эколо-
гичнее белого — это три.

И тут корреспондент привёл 
убийственный аргумент. Пси-
хологи, говорит, считают, что 
дети неохотно будут пить моло-
ко и соки из неразрисованных 
пакетов. Вот ведь проблема!

На жёлтом эмалированном 
бидончике, с которым я в дет-
стве бегал за молоком, вооб-
ще ничего не было нарисова-
но. Но по дороге домой я не-
изменно останавливался, что-
бы отпить немного пенистого 
сладковатого молока прямо 
через край бидона. И не было 
для меня ничего вкуснее это-
го напитка. 

Всё мы можем сделать: и 
упаковки для молока, и рем-
ни безопасности, и самолёты, 
и кружевное бельё, и космети-
ку. Просто нам «цивилизован-
ные» народы всё время через 
губу говорили, что мы какие-то 
ущербные и у нас руки не от-
туда растут.

В этой связи одна новость. В 
I квартале этого года 32 компа-
нии — резидента технополиса 
«Москва», которые занимают-
ся электроникой, инвестиро-
вали 8,5 млрд рублей в новые 
разработки — в 28 раз (!) боль-
ше, чем в I квартале 2021-го. 
Вот скажите мне: тратили бы 
они бездну своих денег, если 
бы не верили в то, что смогут 
совершить прорыв в отрасли, 
с которой русские, мягко гово-
ря, никогда не были дружны? 
Вот и я того же мнения.

КОЛОНКА 
РЕДАКТОРАЖительница Люблина взяла золото 

и серебро чемпионата России по стрельбе

За прошедшую неделю 
в округе произошло 12 по-
жаров, погибших и постра-
давших нет. 

В Лефортове 
загорелся 
электрощиток

Днём 13 июля пожар-
ные выезжали по адре-
су: Красноказарменная 
ул., 9. На одном из эта-
жей загорелся электро-
щиток. Пожар оперативно 
ликвидирован. Причиной 
возгорания стало корот-
кое замыкание. Некото-
рые квартиры обесточи-
ло, но сами жители не по-
страдали.

В Нижегородском 
сгорел контейнер

Ночью 11 июля жильцы 
дома 78, корп. 2, на Ниже-
городской улице увиде-
ли из окон горящий кон-
тейнер для строительно-
го мусора и срочно позво-
нили в пожарную охрану. 
Сотрудники МЧС быстро 
потушили пожар. Причи-
ной происшествия могла 
стать непогашенная си-
гарета. 

Ирма КОТИЯР

ПОЖАРЫ

НАТАЛИЯ 
ГОТОВИТСЯ 
ПОСТУПАТЬ 
В АКАДЕМИЮ 
СПОРТА

Михаил 
Петров, 
ведущий 
редактор «ЮВК»
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Вечером в службу «112» по-
ступило сообщение от женщи-
ны, гуляющей с детьми в Дюс-
сельдорфском парке в районе 
Марьино: несколько утят ба-
лансируют на грани сливного 
устройства в пруду и вот-вот 
попадут в сливной коллектор.

Сюда направили расчёт 
пожарно-спасательного 
отряда №215. На месте 
пожарные обнаружили, 

что утят уже нет на по-
верхности пруда.

— Од и н наш 
коллега переодел-

ся в гид рокостюм 
и спустился в кол-

лектор, я его страховал 
тросом сверху. Ему при-

шлось целый час гоняться за 
утятами в лабиринтах кол-

лектора, те ныряли под воду 
и убегали. С помощью сач-
ка в итоге ему удалось пой-
мать троих утят, — расска-
зал «ЮВК» старший расчёта 
Андрей Лучкин.

Птенцы не пострадали. Ма-
лышей отпустили к маме-ут-
ке в Дюссельдорфский пруд. 

За ходом спасательной опе-
рации наблюдали неравно-
душные посетители парка, 
которые в итоге поблагода-
рили сотрудников за помощь.

36-летний Андрей Лучкин 
работает спасателем 10 лет. У 
него на счету несколько спа-
сённых человеческих жиз-
ней. А есть ещё вызволенные 
из беды собаки, кошки, утки 
и даже одна лиса.

Татьяна ЯКОВЛЕВА

В Дюссельдорфском 
парке спасли утят

Проголосовать можно 
будет с 9 по 11 сентября. В 
этом году выборы по тра-
диции пройдут и онлайн, 
и на участках. 

Избирательные участки 

будут открыты ежедневно 
с 8.00 до 20.00. Проголо-
совать в онлайн-формате 
можно будет с 8.00 9 сен-
тября до 20.00 11 сентября.

Информация о грани-

цах избирательных участ-
ков и перечень мест голо-
сования в ЮВАО опубли-
кованы на сайте газеты 
«Юго-Восточный курьер» 
uv-kurier.ru.

В сентябре в Москве пройдут 
выборы муниципальных депутатов

А ещё Наталия преподаёт в школе языки — английский и итальянский

Спасатель Иван Молчанов бережно держит в руках 
вызволенных из коллектора утят
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Без чистой воды 
не останемся
Питьевую воду в жилые 

дома нашего округа 
подают с Восточной 

станции водоподготовки, 
которой в июле исполни-
лось 85 лет. Корреспондент 
«ЮВК» отправился на стан-
цию и выяснил, как здесь 
очищают воду.

В стиле 
сталинского 
ампира

Станция водоподготовки 
расположена в районе Вос-
точный Восточного окру-
га. Территория комплекса 
огромная, почти 120 гекта-
ров. Большинство зданий по-
строено в стиле сталинского 
ампира в 1937 году. Их венча-
ют скульптуры рабочих с ин-
струментами в руках и детей, 
глядящих в светлое будущее.

Вода на станцию попада-
ет из Волги: по каналу им. 
Москвы она идёт в Учин-
ское водохранилище. От-
туда по Акуловскому ка-
налу направляется прямо 
на территорию комплекса.

— Путь неблизкий, зани-
мает около недели. Поэтому 
мы всегда можем подстро-
иться под качество прихо-
дящей воды и в случае чего 
принять меры, — расска-
зывает главный инженер 
станции Кирилл Звягин. 
— Даже если в канал по-
падёт топливо, мы сможем 
очистить воду. Для этого 
используем специальные 
пластины кокосового угля.

Органике 
здесь не место

Перед тем как попасть 
на очистные сооружения 

станции, вода отстаива-
ется. Потом фильтры-сет-
ки отсеивают мусор и не 
дают рыбе сюда попасть. 
Затем воду перекачивают 
в подземные камеры озо-
нирования.

— Волжская вода бо-
гата гуминовыми кис-
лотами, поэтому часто 
имеет запах. Кроме того, 
летом она начинает цве-
сти. А озон справляется 
со всеми органически-
ми веществами на отлич-
но, — поясняет главный 
инженер.

Затем воду с помощью 
реагентов обеззаражива-
ют и очищают от органи-
ки. После этого отстаива-
ют и фильтруют через слой 
калиброванного кварцево-
го песка.

— Потом мы её снова 
обеззараживаем и пере-
качиваем в резервуары чи-
стой воды. Оттуда она уже 
направляется по распре-

делительным сетям в го-
род, — добавляет Кирилл 
Звягин.

Большой расход — 
перед Пасхой

Главный инженер отме-
чает, что лет 20-25 назад мо-
сквичи потребляли воды 
намного больше, чем се-
годня.

— Тогда только наша 
станция подава ла око-
ло 1,4 миллиона к убо-
метров в сутки, а в по-

следние годы — всего 
400 тыся ч. Всё благо-
даря современным сме-
сителям, стиральным и 
посудомоечным маши-
нам. Они расходуют на-
много меньше жидкости. 
Правда, иногда и в ны-
нешние времена бывают 
дни, когда воды жители 
тратят прилично. Один из 
таких — Чистый четверг 
перед Пасхой, — расска-
зывает Звягин. — В 1990-х 
годах больше всего воды 
тратили 31 декабря.

Династия 
сотрудников

За качеством воды на всех 
этапах следят в лаборатории 
и автоматы, и люди: контро-
лируют мутность, цветность, 
запах — всего 60 показате-
лей. Вот, скажем, содержа-
ние остаточного хлора в пи-
тьевой воде должно быть от 
0,8 до 1,2 мг на литр. И се-
годня этот показатель тоже 
в норме.

— За 30 лет, что я здесь ра-
ботаю, в чистой воде ни разу 
не было отклонений, — рас-
сказывает заведующая ла-
бораторией Елена Кочано-
ва. — Кстати, кроме меня, 
здесь работали и работают 
мой свёкор, муж и дочка. 
Целая династия получается.

Диспетчерская — 
портал в прошлое

Работу всей станции кон-
тролируют из диспетчер-

ского пункта. На стене — 
огромный мнемощит, а на 
панелях внизу — тумблеры, 
кнопочки, лампочки. Такие 
щиты часто показывали в 
старых советских фильмах.

— Мы перешли на циф-
ровой формат, и сегодня 
два компьютера заменя-
ют и мнемощит, и систему 
управления. Но мы реши-
ли всё это оставить как му-
зейный экспонат, — гово-
рит главный инженер.

К слову, насчёт обору-
дования. Не возникли ли 
проблемы с очисткой воды 
из-за санкций?

— На станции есть им-
портное оборудование. Если 
оно сломается, а иностран-
ные компании не захотят с 
нами работать, — не проб-
лема. Мы уже налаживаем 
контакты с отечественными 
производителями. Вода будет 
чистой в любом случае, — 
заверяет главный инженер.

Михаил КОФАНОВ

Корреспондент «ЮВК» 
побывал на Восточной 
станции водоподготовки

С ОРГАНИЧЕСКИМИ 
ВЕЩЕСТВАМИ, КОТОРЫЕ ЕСТЬ 
В ВОЛЖСКОЙ ВОДЕ, 
ОЗОН СПРАВЛЯЕТСЯ 
НА ОТЛИЧНО

Главный инженер станции Кирилл Звягин Насосный цех, а рядом с ним пруд, в котором поначалу отстаивается волжская вода

Здесь вода встречается с реагентами и очищается от органикиЛаборант Галина Романова следит за тем, чтобы вода была чистой и вкусной
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Людмила Пашкова из 
дома 5, корп. 2, на 2-й 
Вольской улице обра-

тилась в редакцию с прось-
бой помочь избавиться от 
шума и вибрации в её ван-
ной комнате. В проблеме 
разбирался корреспондент 
«ЮВК».

Соседи 
ничего не слышат

Людмила Викторовна жи-
вёт на втором этаже, первый 
занимают нежилые помеще-
ния. Шум и вибрация, по 
словам жительницы, нача-
лись в феврале. 

— То ли проблемы с обо-
рудованием в подвале, то 
ли у соседей ремонт идёт. 
Я не знаю, — рассуждает 
жительница. — Спрашива-
ла соседей: у тех, кто живёт 
со мной на одной лестнич-
ной клетке, всё в порядке. 
И те, кто живёт на третьем, 
прямо надо мной, ничего 
не слышали. Я потихонь-
ку начинаю сходить с ума.

По её словам, в конце 
зимы и весной вибрация и 
шум были постоянными. 
Сейчас Людмила Викто-
ровна слышит их в основ-
ном по вечерам.

В подвале 
всё в порядке

Я решил помочь житель-
нице разобраться в ситуа-
ции. Обратился в ГБУ «Жи-
лищник района Некрасов-
ка». Там для начала посмо-
трели все заявки по этому 
адресу. Оказалось, в февра-
ле жительница уже обраща-
лась один раз с жалобой на 
шум в ванной комнате. Од-
нако на момент проверки 
коммуникаций в её кварти-
ре шума не было. Выявить 
причину тогда не удалось. 
Поэтому вместе с замести-
телем руководителя по экс-
плуатации жилого фонда 
главным инженером Оле-
сей Рожковой мы перво-на-
перво решили спуститься в 
подвал, чтобы проверить 
оборудование. Оказалось, 
что под квартирой житель-
ницы находится тепловой 
пункт дома. Приборы и тру-

бы действительно шумят, 
но совершенно не так, как 
описывает Людмила Вик-
торовна. Даже стоя рядом с 
установками, на гул почти 
не обращаешь внимания. А 
уж вибраций здесь тем бо-
лее никаких нет.

— Да и не может их тут 
быть, — говорит Олеся Рож-
кова. — Мы этот дом с мая 
начали готовить к следу-
ющему отопительному се-
зону. Заменили сломанные 
задвижки, утеплили тру-
бы. Видите изоляцию? Она 
ведь новая. Все приборы ра-
ботают исправно. 

Где шумит вода?
По словам Рожковой, в 

прошлом году жильцы со-
седнего подъезда тоже жа-
ловались на странную ви-
брацию. Тогда оказалось, 
что в продуктовом на пер-
вом этаже установили жут-
ко гудящие холодильники. 
С проблемой разобрались, 
администрация магазина 
пошла навстречу.

— Кстати, под квартирой 
Людмилы Викторовны ра-
ботает хостел. Давайте зай-
дём. Может, проблема у них 
в санузле, — предлагает за-

меститель руководителя.
Администратор хостела 

Ирина пропустила нас в 
ванную комнату: здесь за-
прятаны трубы и счётчики. 

— У нас, кстати, похожая 
беда, — говорит она. — Дав-
но началось. Когда откры-
вают краны с горячей или с 
холодной водой, гудит кош-
марно. А когда принимают 
душ — всё в порядке. Куда 
обратиться — не знаем.

Сотрудники «Жилищни-
ка» проверили систему по-
дачи воды. Оказалось, что 
проблема крылась в сло-
манном регуляторе давле-
ния. Это небольшой при-
бор, который контролирует 
напор воды в трубопроводе. 

Если проблему 
не решат, 
обратитесь 
в МЖИ

Менять регулятор вла-
делец помещения должен 
за свой счёт. 

— Чтобы решить пробле-
му как можно скорее, мы 
окажем полное содействие 
и помощь администрации 
хостела, — добавляет Оле-
ся Рожкова. — Не думаю, 
что они будут тянуть с за-
меной регулятора: им ведь 
тоже мешает этот гул. Кро-
ме того, это не такие боль-
шие деньги — в пределах 
тысячи рублей за сам при-
бор и такая же сумма за ра-
боту сантехника.

Если проблема не ре-
шится в течение двух не-
дель, жительница может 
прийти на личный приём 
к Олесе Рожковой на 2-ю 
Вольскую, 24. Если же и 
это не поможет решить 
проблему, стоит обратить-
ся в окружное отделение 
Мосжилинспекции. Там 
вправе выписать предпи-
сание администрации хо-
стела.

Михаил КОФАНОВ

Казалось бы, ерунда — 
регулятор давления...
Корреспондент «ЮВК» нашёл причину постоянного шума 
в квартире на 2-й Вольской

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

На детской пло-
щадке на ул. Чи-

стова, 26, у игрового го-
родка отвалилась часть 
ограждения, дети бегают 
и падают в проём. Могут 
получить травму.

Любовь Игоревна,
Волжский бульвар

В ГБУ «Жилищник рай-
она Текстильщики» со-
общили, что ограждение 
игрового комплекса на дет-
ской площадке на ул. Чи-
стова, 26, отремонтирова-

ли. Сотрудники установили 
на место панели и закрепи-
ли их. Дети могут безопас-
но бегать и играть под при-
смотром взрослых.

Начальнику участка 
«Жилищника» поручили 
усилить контроль за состо-
янием игрового оборудо-
вания детской площадки.

Маргарита ИВАНОВА

ГБУ «Жилищник района 
Текстильщики»: 7-я ул. 
Текстильщиков, 6/19, тел. 
(499) 178-1878. Эл. почта: 
secretary-tex@mail.ru

На Чистова починили 
детский игровой комплекс

Сломаны доски на 
трёх скамейках на 

пешеходной зоне на Бра-
тиславской ул., 11. Сидеть 
неудобно и опасно, можно 
пораниться или получить 
занозу.

Елена Михайловна, 
ул. Верхние Поля

— Скамейки на пеше-
ходной зоне на Брати-
славской улице, 11, от-

ремонтировали, — со-
общили в «Жилищнике 
района Марьино».

Сотрудники заменили 
неисправные доски и за-
крепили их. В настоящее 
время скамейки исправ-
ны и безопасны.

Маргарита ИВАНОВА

ГБУ «Жилищник района 
Марьино»: Новочеркасский 
бул., 57, тел. (495) 348-9107. 
Эл. почта: sekdez@yandex.ru

На Братиславской 
отремонтировали скамейки

Сломаны ступени 
лестницы на соба-

чьей площадке на Приволь-
ной ул., 73, корп. 1. Собаки 
могут получить травму. 
Приведите, пожалуйста, 
площадку в нормальное со-
стояние.

Дарья, 
ул. Генерала Кузнецова

— Лестницу на площад-
ке для выгула собак на При-
вольной улице, 73, корпус 1, 
отремонтировали, — сооб-

щили в «Жилищнике района 
Выхино-Жулебино».

Сотрудники «Жилищни-
ка» установили и закрепили 
недостающие доски, а также 
покрасили тренажёр. На се-
годня лестница исправна и 
безопасна для четвероногих 
питомцев.

Маргарита ИВАНОВА

ГБУ «Жилищник Выхино 
района «Выхино-Жулебино»: 
ул. Привольная,  5, корп. 5, 
тел. (495) 705-0475. 
Эл. почта: vixino3@mail.ru

Во дворе моего 
дома очень много 

засохших деревьев. Прошу 
проверить их состояние и 
спилить.

Валентина Денисовна,
Новомарьинская ул., 3, 

корп. 3

Сотрудники «Жилищ-
ника района Марь ино» об-
следовали двор на Ново-
марьинской, 3, корп. 3, а 
информацию о выявлен-
ных сухостойных и по-
вреждённых деревьях уже 

направили в Департамент 
природопользования.

— Деревья, подлежа-
щие удалению, спилят, 
как только будут оформ-
лены порубочные биле-
ты, — сообщила «ЮВК» 
первый заместитель главы 
управы Валентина Иван-
ченко. 

Татьяна 
ЩЕРБАКОВА

Управа района Марьино: 
Люблинская ул., 161, 
тел. (495) 646-7574. 
Эл. почта: marino@mos.ru

На Привольной привели в порядок 
тренажёр на собачьей площадке

Сухостойные деревья 
на Новомарьинской спилят 
при наличии порубочного билета

СПУСТИЛИСЬ 
В ХОСТЕЛ 
НА ПЕРВОМ 
ЭТАЖЕ, 
ОКАЗАЛОСЬ, 
И ТАМ 
СЛЫШАТ ГУЛ
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В Москве проходит фести-
валь садов и цветочного искус-
ства «Цветочный джем». Он про-
водится в столице с 2017 года и за 
это время стал главным летним 
праздником нашего города. Об 
этом мэр Москвы Сергей Собянин 
рассказал в личном блоге на своём 
персональном сайте sobyanin.ru.

По словам мэра, в Москву спе-
циально привезли порядка 100 ты-
сяч растений. На фестивальных 
площадках, которые расположе-
ны в центре города, можно уви-
деть лучшие цветочные компо-
зиции прошлых лет. Кроме того, 
ландшафтные дизайнеры созда-
ли цветочные арки, тропические 
«острова», висячие и водные сады. 
Всего 27 садов и цветочных ком-
позиций.

«Каждая фестивальная площад-
ка — произведение искусства, — 
написал в блоге столичный гра-

доначальник. — На Манежной 
площади расцвёл «Город цветов», 
который уносит гостей в мир араб-

ских сказок и легенд об оазисах. 
На переходе от Манежной площа-
ди к площади Революции вновь 
раскинулось «Русское поле» — бо-
лее полумиллиона золотистых ко-
лосьев, маков и ив».

На пересечении Столешнико-
ва переулка и Петровки располо-
жилась фотозона из живых цве-
тов, где можно сделать снимки 
и отдохнуть. Лестница Россий-
ской государственной библиоте-
ки вновь превратилась в зелёный 
оазис. В этом году сад наполни-
ли розами, лилейниками и гор-
тензиями, а памятник Достоев-
скому обрамили живыми ивами 
и клёнами.

Фестиваль «Цветочный джем» 
продлится до 11 сентября.

Игорь МИНАЕВ

ЖИЛЬЁ

В нача ле этого года 
в некоторых райо-
нах Юго-Восточного 

округа цена аренды квар-
тир выросла на 10% и более 
только за один месяц. Од-
нако к июлю ситуация из-
менилась, стоимость найма 
жилья в ЮВАО почти вер-
нулась к прошлогодним по-
казателям. 

Самая 
доступная 
однушка 
в Кузьминках

К примеру, в феврале-
марте 2022 года средняя 
цена аренды однокомнат-
ной квартиры в Люблине 
выросла до 44 тыс. рублей, 
тогда как за год до этого 
данный показатель не пре-
вышал 35 тысяч. 

Сейчас любой студент 
или приехавший на рабо-
ту сотрудник сможет най-
ти себе жильё в этом рай-
оне минимум за 27 тыс. ру-
блей. Такую квартиру со 
старой мебелью, без осо-
бого ремонта, пло-
щадью 32 кв. ме-
тра сдают на Став-
ропольской улице. 
Правда, в этом же 
районе предлагают 
в аренду жильё ино-
го уровня. К приме-
ру, квартиру на Лю-
блинской улице с 
евроремонтом, ме-
белью, полным набором 
бытовой техники, площа-
дью 42 кв. метра сдают уже 
за 55 тыс. рублей.

А вот самая дешёвая 
квартира, которую можно 

арендовать в ЮВАО, распо-
ложена в районе Кузьмин-
ки, в пяти минутах ходь-
бы от метро «Волжская». 
Это малогабаритная студия 
площадью 11 кв. метров на 
четвёртом этаже пятиэтаж-
ного старого дома. В квар-
тире есть даже мебель и бы-
товая техника. Правда, вся 
она изготовлена ещё в сере-
дине прошлого века. 

Цены вернулись 
к уровню 
прошлого года

Как рассказывает Кон-
стантин Бордынюк, риел-
тор и житель района Ле-
фортово, причиной резко-
го повышения стоимости 
аренды зимой этого года 
были опасения. 

— Многие стали пани-
ковать из-за масштаба 
введённых против России 
санкций. Хозяева квар-
тир, боясь потерять доход, 
начали поднимать цены, 
арендаторы бросились ис-
кать иные варианты, где им 
жить, — поясняет он. 

По словам Константина, 
любая неопределённость на 
рынке вызывает рост цен. 
Но к маю стало понятно, 
что «апокалипсис» откла-
дывается на неопределён-

ный срок, и одного летнего 
месяца оказалось достаточ-
но, чтобы цены вернулись 
к прошлогоднему уровню. 

— Год назад я помогал 
оформить аренду двум сту-
дентам. Они приехали из 
Сибири и хотели снять жи-
льё недалеко от метро, что-
бы квартиры находились в 
шаговой доступности одна 

от другой, — рассказывает 
риелтор.

В результате были выбра-
ны две квартиры в райо-
не Некрасовка на улицах 
Рождественской и Недо-
рубова. И та и другая обо-
шлись парням не дороже 
32 тыс. рублей. Уже в марте 
цены на жильё в этом райо-
не выросли на 5-7 тыс. руб-

лей. Сейчас снять жильё в 
Некрасовке снова можно 
за те же 30-32 тыс. рублей.

Договор — только 
в письменном 
виде

По словам Константи-
на, треть квартир, кото-
рые сегодня готовы сда-

вать москвичи приез-
жим, одновременно вы-
ставляются и на продажу.

— Многие москвичи име-
ют две квартиры и более. 
Многие вообще живут за 
городом. Враз предлагая 
жильё в аренду и выстав-
ляя на продажу, они пы-
таются убить двух зайцев, 
решить две задачи. Повезёт 
— продам свою однушку, а 
цены сейчас относительно 
высокие, не повезёт — най-
ду арендаторов и всё рав-
но заработаю, — поясняет 
Бордынюк. 

Эксперт уверен: свобод-
ная квартира может стать 
неплохим источником до-
хода. Но отдавать во вре-
менное владение свою не-
движимость — всегда риск. 

Специалист советует жи-
телям: заключайте дого-
вор с нанимателем только 
в письменном виде. В до-
кументе подробно опиши-
те, кто платит коммунал-
ку или страховку, когда хо-
зяин проверяет состояние 
жилья, поимённо перечис-
лите арендаторов и обяза-
тельно решите, можно ли 
им содержать домашних 
животных. 

— Стоит составить акт 
приёма-передачи и под-
робно описать состояние 
квартиры, чтобы при вы-
езде можно было легко оце-
нить ущерб. 

Лучше зарегистрировать 
договор в Росреестре. При-
дётся заплатить налог, но 
лучше отдать 13%, чем по-
том не иметь аргументов 
для похода в суд, — уверен 
риелтор.

Олег ДАНИЛОВ

Снимай не хочу Проблем с наймом жилья 
в Юго-Восточном округе не наблюдается

Читайте «Юго-
Восточный курьер» 
в Телеграме

В ленте публикуется самая 
интересная информация из све-
жих номеров газеты «Юго-Вос-
точный курьер»: общественно-
политическая жизнь столицы и 
округа, актуальные проблемы и 
достижения в сфере жилищно-
коммунального хозяйства, но-
вости строительства и благо-
устройства, хроника происше-
ствий, социальные инициативы 
и варианты досуга, интервью со 
знаменитостями. 

Подписаться на наш канал 
можно по ссылке 
t.me/UV_Kurier_UVAO.

В ИЮНЕ ЦЕНЫ 
АРЕНДЫ ВЕРНУЛИСЬ 
НА ПРОШЛОГОДНИЙ 
УРОВЕНЬ

В столичном фестивале «Цветочный джем» участвуют 100 тысяч растений
МОСКОВСКИЕ СЕЗОНЫ

Идёшь по городу, и вдруг — бац: лесная поляна!

m
os

.ru
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Столкнулись 
на Волгоградском 
проспекте

18 июля около девяти 
утра мужчина 46 лет за 
рулём автомобиля «Хён-
дай» ехал по Волгоград-
скому проспекту. В рай-
оне дома 39а при пере-
строении в соседнюю по-
лосу водитель не уступил 
дорогу попутному мото-
циклу «Хонда». От стол-
кновения мотоцикл отле-
тел на «Ауди», ехавшую в 
соседней полосе. В ава-
рии пострадал водитель 
мотоцикла — мужчина 42 
лет. Он получил откры-
тую рану окологлазнич-
ной области, ушибленную 
рану верхнего века и ге-
матомы.

Сбил юношу 
в Капотне

18 июля в половине 
третьего часа дня мужчи-
на 69 лет, управляя маши-
ной «Ниссан», следовал 
по улице Ивана Герась-
кина. Напротив автостан-
ции машина сбила юношу 
14 лет, который выбежал 
на дорогу из-за стояще-
го на остановке автобу-
са. До ближайшего пеше-
ходного перехода было 
100 метров. Пострадав-
шего госпитализировали 
с закрытой черепно-моз-
говой травмой, сотрясе-
нием мозга, ушибом пра-
вой кисти и гематомами.

Не уступил дорогу 
в Люблине

19 июля около 4 часов 
дня 34-летний таксист на 
«Киа» ехал по Совхозной 
улице от Белореченской в 
сторону Краснодарской. 
При повороте на Крас-
нодарскую водитель не 
уступил дорогу встреч-
ной «Тойоте». Произошло 
столкновение, в котором 
пострадала пассажирка 
«Киа» — женщина 46 лет. 
Скорая увезла её в боль-
ницу с закрытой череп-
но-мозговой травмой и 
сотрясением мозга.

ОГИБДД УВД по ЮВАО

ДТП

На пересечении улиц 
2-й Вольской, Ини-
циативной, Люберки 

и проспекта Победы обу-
строили турбокольцевой пе-
рекрёсток. В ЮВАО он стал 
первым, а в Москве шестым. 
Как пояснили в Департа-
менте транспорта г. Москвы, 
новая схема проезда по пе-
рекрёстку должна снизить 
количество ДТП. В чём суть 
турбокольца, корреспондент 
«ЮВК» разобрался не с пер-
вого раза.

Ошибались, 
мешая остальным

Раньше на перекрёстке 
2-й Вольской и Инициа-
тивной улиц с проспектом 
Победы и улицей Люберкой 
было обычное круговое дви-
жение. Если хочешь уйти на 
ближайшем съезде, двигай-
ся по правой полосе. Нужно 
проехать по кольцу дальше 
— твой ряд левый. Именно 
так в автошколах учат про-
езжать перекрёсток с круго-
вым движением. Но в жиз-
ни, как это часто бывает, всё 
происходило по-другому. 

Многие водители проез-
жали почти всё кольцо по 
правому ряду. Из-за этого 
на заездах возникали зато-
ры, ведь те, кто сворачива-
ет на круг, по ПДД обязаны 
пропустить тех, кто по нему 
уже движется.

Было и так, что водителям 
нужно было повернуть на 
ближайшем съезде. В этом 
случае надо бы занять пра-
вый ряд. Но некоторые по 
ошибке заезжали по левому, 
а потом начинали перестра-
иваться, мешая остальным.

Между полосами —
сплошная

На турбокольцевом пере-
крёстке «прыгать» из ряда в 
ряд не получится. Потоки 
отделены сплошной размет-
кой, поэтому выбирать по-
лосу нужно заранее. Хотите 
уйти на следующем съезде — 
перестраивайтесь заблаго-
временно в один из правых 
рядов. Иначе придётся про-
ехать весь круг, а уже потом 
свернуть, куда планировали.

Нужен поворот на проти-
воположной стороне коль-
ца — ещё до перекрёстка 
принимайте левее, ведь, 
напо мним, по правой по-
лосе можно выехать толь-
ко до ближайшего съезда. 
Смысл новой схемы движе-
ния в том, что при заезде на 
кольцо нужно пропускать 
меньше машин. Кроме того, 

ограничены перестроения, 
которые часто приводили 
к авариям. 

Безусловно, с первого 
раза разобраться в устрой-
стве турбокольца сложно. 
Мне, честно говоря, при-
шлось проехать перекрёсток 
трижды, чтобы понять но-
вую схему движения. 

Чтобы повернуть на нуж-
ную улицу, ориентируйтесь 
на стрелки, нарисованные 
на дороге. Они подсказы-
вают, какой ряд нужно за-
нять. А о том, что вы подъез-
жаете к турбокольцу, преду-

преждают информационные 
щиты, установленные перед 
перекрёстком. Они также 
напоминают, что необходи-
мо заранее выбрать нужную 
полосу. Кстати, было бы не-
плохо указать на щитах, по 
какому ряду можно выехать 
на нужную улицу. Было бы 
меньше путаницы.

Идея пришла 
из Нидерландов

Турбокольцевые пере-
крёстки начали обустраивать 
в Москве года четыре назад. 

Инновацию позаимствовали 
в Европе. Лидером по коли-
честву турбоколец в то время 
считались Нидерланды. Тог-
да в этой стране было уже бо-
лее 300 перекрёстков с такой 
схемой проезда. 

В Москве первое турбо-
кольцо в качестве экспери-
мента обустроили на пере-
сечении Чертановской ули-
цы и улицы Красного Мая-
ка. Опыт оказался удачным. 
Скорость авто повысилась 
на 20-30%. Сейчас турбо-
кольца есть уже на шести пе-
рекрёстках столицы с ожив-
лённым движением. В перс-
пективе на дорогах столицы 
их может стать ещё боль-
ше, ведь такая схема про-
езда не только увеличивает 
скорость авто, но ещё и по-
зволяет снизить количество 
мелких аварий.

Роман НЕКРАСОВ

ЕСЛИ ВЫ НЕ ПЕРЕСТРОИЛИСЬ 
ЗАРАНЕЕ, ПРИДЁТСЯ 
ПРОЕХАТЬ ВЕСЬ КРУГ

Из ряда в ряд 
не «попрыгаешь»

В Некрасовке появился 
первый в ЮВАО 
турбокольцевой 
перекрёсток

ре
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а 
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ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Повреждено боковое 
стекло в павильоне оста-

новки «Перовский проезд, 7». 
Оно всё в мелких трещинах, а 
вдруг рассыплется? Это опасно 
для пассажиров. Когда заменят?

Зинаида Фёдоровна, 
Шепелюгинская ул.

— Повреждённое стекло в пави-
льоне ожидания на остановке об-
щественного транспорта «Перов-
ский проезд, 7» заменили. На сегод-

ня павильон исправен и безопасен. 
Пассажирам ничто не угрожает, — 
сообщили в ГУП «Мосгортранс».

Через данную остановку следуют 
автобусы №340, 365 и 567.

Маргарита ИВАНОВА

Единый транспортный портал 
Москвы: transport.mos.ru.
Контакт-центр «Московский 
транспорт»: (495) 539-5454, 3210 
(с мобильного).
Чат-бот Департамента транспорта: 
@to_deptrans_bot

На Перовском проезде заменили стекло 
остановочного павильона

Не работает дополнитель-
ная секция (поворот напра-

во) зелёного сигнала светофора на 
дублёре Рязанского проспекта при 
движении в сторону 2-го Грайворо-
новского проезда.

Павел,
 житель Нижегородского района

В Центре организации дорожно-
го движения сообщили, что устра-
нили неисправности в работе све-
тофора на дублёре Рязанского про-
спекта при движении в сторону 

2-го Грайвороновского проезда.
Сотрудники устранили короткое 

замыкание сигнального кабеля. В 
настоящее время светофор работает 
в штатном режиме в соответствии 
с заданной программой.

Маргарита ИВАНОВА

Единый транспортный портал Москвы: 
transport.mos.ru.
Контакт-центр «Московский 
транспорт»: (495) 539-5454, 3210 
(с мобильного).
Чат-бот Департамента транспорта: 
@to_deptrans_bot

На дублёре Рязанки настроили светофор

Тут важно ещё на подъезде к перекрёстку занять нужную полосу
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Давайте делать 
«Юго-Восточный курьер» 
вместе! 

 У вас есть интересная тема 
для публикации? 

 Вам понравился материал?
 Газета помогла решить проблему? 

Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru, chitatel@internet.ru
Звоните: (499) 647-6831

С         начала специальной 
военной операции 
приют «4 лапки» в До-

нецке постоянно пополня-
ется новыми питомцами: их 
находят на освобождённых 
территориях, многих — ра-
неными и контуженными. 
Сейчас здесь пережидают 
трудные времена около 400 
животных.

Снимается кино
Помогают приюту во-

лонтёры из разных городов. 
Среди них Анна Арбатская, 
журналист и продюсер из 
Марьина. Первый раз она 
поехала в приют в апреле. 
Привезла много корма, ме-
дикаменты, переноски. Во 
второй раз, в мае, волонтёр 
доставила в Донецк боль-
шую партию лекарств уже 
по списку, который дали в 
приюте. Всё необходимое 
Анна и её друзья-волонтёры 
закупают на свои средства.

А недавняя поездка стала 
для неё ещё и рабочей.

— Мы снимали сюжет о 
волонтёрах приюта «4 лап-
ки», спасающих животных 
в зоне боевых действий. 
Он станет частью большо-
го фильма. Владелица при-
юта Ирина Волик и её по-
мощники — невероятные 
люди, — говорит Анна.

«Мы без вас 
умрём!»

В л а д е л и ц а  п р и ю т а 
«4 лапки» Ирина Волик за-
ботится не только о своих 
питомцах, но и об остав-
шихся без хозяев кошках 

в освобождённых городах.
— Мы вместе ездили в Ма-

риуполь, там у Ирины есть 
точки прикорма бездомных 
кошек — у определённых до-
мов, на открытом месте, — 
рассказывает Анна. — В тот 
приезд только за один день 
волонтёры нашли в подва-
лах и забрали с собой око-
ло 30 кошек! Ловить их не-

просто. Животные, пере-
жившие столько обстрелов, 
очень опасливы, боятся лю-
бых громких звуков.

Ждут Ирину Волик в Ма-
риуполе и владельцы живот-
ных, которым она помогает 
с кормом.

— Люди подходили и го-
ворили ей: «Не бросайте нас, 
мы без вас умрём!» А у неё 

своих 400 собак в приюте, 
для которых она чудом до-
бывает корма, лекарства, 
воду, с которой в Донецке 
постоянные проблемы, — 
рассказывает Анна.

Под обстрелами 
страха не было

Анна не раз заставала в 
Донецке обстрелы. Говорит, 
что страха не ощущала: было 
желание спасти. 

— Меня не раз спраши-
вали, почему я спасаю жи-
вотных. Я отвечаю просто: 
это мой личный выбор. Сей-
час по понятным причи-
нам о животных здесь поч-
ти не думают. А кто, если 

не мы? — считает волонтёр.
Анна — бывалый волон-

тёр. Она регулярно нахо-
дит хозяев питомцам рос-
сийских приютов. Несколь-
ко лет назад она переехала в 
Москву из Кызыла, где воз-
главляла организацию по за-
щите животных и приют для 
собак.

— Один раз мы спасли 
медвежонка, которого нам 
принесли. Я тогда повез-
ла его за 4 тысячи киломе-
тров из Кызыла в заповед-
ник под Уфой, — вспоми-
нает Анна.

Нужны 
медикаменты 
и помощь 
ветеринаров

Из каждой поездки в Дон-
басс Анна Арбатская вывозит с 
собой кошек и котят — она за-
ранее находит им новых хозяев.

— Даём объявления, пристра-
иваем в знакомые приюты. Од-
ного черного котёнка взяла зна-
комая актёрская семья, в ком-
панию к своим трём чёрным 
кошкам, назвали его Фимой. 
Я слежу за своими котиками 
— все они откормились, выле-
чились, — рассказывает Анна. 

В августе Анна повезёт в до-
нецкий приют очередной гу-
манитарный груз: нужны ан-
тибиотики, глистогонные, 
средства от блох, капельни-
цы и всегда нужны подстилки.

Есть в Донецке ещё одна на-
сущная проблема — стерили-
зация животных. Без помощи 
ветеринаров-добровольцев с 
ней не справиться.

— Мы будем очень благодар-
ны, если к нам приедут врачи-
ветеринары со своими инстру-
ментами. Помещение мы вы-
делим. Это была бы огромная 
помощь и приюту, и донча-
нам — владельцам животных 
в округе, — говорит владелица 
приюта Ирина Волик.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Волонтёр Анна Арбатская: 
vk.com/id79338838.
Приют для животных 
в г. Донецке (ДНР): 
vk.com/4lapkidonetsk

Её в Донбассе 
очень ждут

Журналист 
из Марьина 
помогает 
донецкому 
приюту для собак

В АВГУСТЕ АННА ПОВЕЗЁТ 
В ДОНЕЦКИЙ ПРИЮТ 
ОЧЕРЕДНОЙ 
ГУМАНИТАРНЫЙ ГРУЗ

Смотреть 
здесь

Москва 
помогает 
Луганщине

Гу ман и тарн ы й 
груз пришёл из сто-
лицы в село Приво-
лье под Лисичан-
ском. Фото сделано 
нашим корреспон-
дентом Артуром Но-
восильцевым, нахо-
дящимся в коман-
дировке в Луганской 
Народной Респу-
блике. 

ФОТОФАКТ

Беженка из Донбасса (белая) в новой семье, в любви и заботе

Анна Арбатская (слева) привезла гуманитарную помощь в донецкий приют
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АНТИСАНКЦИИ

Фирмы ушли, товары остались
В столичных магазинах есть ноутбуки и запчасти к ним

Ча с т ь  з а п а д н ы х 
IT-компаний заявили 
о прекращении по-

ставок своей продукции на 
рынок России. Возникли 
опасения: сможем ли мы 
приобретать новые ноутбу-
ки или ремонтировать ста-
рую технику? В ситуации 
разбирался «ЮВК». 

Полки не пустуют 
По словам сотрудников 

филиала крупного сетево-
го магазина на Волгоград-
ском проспекте в районе 
Кузьминки, ассортимент 
ноутбуков сохранился с 
прошлого года. 

— Есть модели дорогие, 
стоимостью свыше 100 ты-
сяч рублей. Такие берут не 
только для работы. Объ-
ём оперативной памяти и 
качество видеокарты по-
зволяют на них играть и 
смотреть фильмы. Про-
стых аппаратов, стоимо-
стью до 50-60 тысяч ру-
блей, только для работы, 
тоже достаточно, — гово-
рит консультант-продавец 
Владимир. 

На полках стоит техни-
ка всех марок. Даже тех, 
чьи владельцы объяви-
ли о своём уходе с рынка 
России: Apple, Asus, Intel и 
HP. Есть даже «машины» 
на базе процессора 12-го 
поколения, а они запуще-
ны в продажу только в на-
чале 2022 года.

— Перебоев с поставка-
ми пока не было, — отве-
чает Владимир на мой во-
прос о влиянии на продажи 
санкций и запретов. 

Сохранился ассортимент 
и в известных интернет-ма-
газинах. Правда, цены по 
сравнению с февралём вы-

росли на 50% и более. В те-
лефонном разговоре Варва-
ра, консультант одной из 
компаний, пояснила: тех-
ника куплена в феврале-
апреле, а тогда курс валют 
превышал 100 рублей. От-
ветить на вопрос, будет ли 
снижаться стоимость ком-
па сейчас, когда курс упал 
почти вдвое, девушка за-
труднилась. 

Гарантию даст 
продавец

Как говорят эксперты, 
розничная торговля но-
утбуками в России не пре-
кратится. Товар в основ-
ном везут из Китая, а он не 
спешит присоединяться к 
санкциям. Однако есть во-
прос: что будет с гарантией? 
Раньше обещание о рабо-
тоспособности устройства 
давала фирма-производи-
тель, но компании, которые 
заявили об уходе с рынка, 
сервисные центры уже за-
крыли или планируют это 
сделать. 

Тем не менее решение 
пока найдено. По словам 
Артёма Соколова, прези-

дента Ассоциации ком-
паний интернет-торговли 
(в  е ё  с о с т а в в ход я т 
«М.видео», «Эльдорадо», 
«Ситилинк», «Яндекс.Мар-
кет», Ozon и DNS), круп-
ные фирмы решили пре-
доставить покупателям га-
рантию при покупке слож-

ной электроники сроком на 
один год. Речь идёт в пер-
вую очередь о смартфонах, 
ноутбуках и компьютерах. 

— Все товары долж-
ны быть ввезены в стра-
ну с помощью механизма 
параллельного импорта, 
либо компания закупит их 

сама, — поясняет Соколов.
И если раньше гарантия 

покупалась отдельно, а по-
купатель мог от неё отка-
заться, то сейчас её стои-
мость просто включили в 
цену товара. 

Запчасти везут 
под заказ

Но что делать, если куп-
ленный несколько лет на-
зад комп вдруг потребовал 
ремонта?

В мастерской по ремон-
ту мелкой бытовой техни-

ки на улице Фёдора Поле-
таева рассказывают, что 
предприятие временно 
прекратило принимать 
ноутбуки в ремонт. 

— Берём, только если 
точно имеем запчасти, — 
говорит Олег, работник 
мастерской. 

Он поясняет: раньше 
на предприятие достав-
ляли по почте материн-
ские платы, видеокарты 
или корпуса за три-пять 
дней. Можно было при-
нять комп и гарантировать 
клиенту, что через 10 дней 

он свою «машину» заберёт. 
— Теперь заказанные на 

западных торговых пло-
щадках комплектующие 
— а там они стоят дешев-
ле, чем в России, — ино-
гда доставляются месяц 
и более. Часть границ-то 
перекрыта. Мы оцениваем 
ремонт, заказываем зап-
часть, и только если она 
доставлена, берём техни-
ку у клиента. Так честнее, 
— поясняет сотрудник ма-
стерской.

Игорь 
СИБИРЯКОВ

ЦЕНЫ НА НОУТБУКИ 
ВЫРОСЛИ В ФЕВРАЛЕ 
И ПОКА НЕ СНИЖАЮТСЯ 
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Работы по реконструкции 
Московской государствен-
ной консерватории (МГК) 
им. П.И.Чайковского за-
вершатся до конца текуще-
го года. Об этом сообщил 
руководитель Департамента 
градостроительной полити-
ки г. Москвы Сергей Лёвкин 
в рамках пресс-тура инфор-
мационного центра Прави-
тельства Москвы.

По словам проректора 
по административно-хо-
зяйственной работе МГК 
им. П.И.Чайковского Оле-
га Лянга, воссоздан перво-
начальный облик 1-го учеб-
ного корпуса консервато-
рии. Отреставрирован Ма-
лый зал на 402 зрительских 
места. Кроме прочего, там 
воссоздана и отреставриро-
вана роспись потолочного 

плафона, обнаруженная под 
слоем штукатурки. 

Также отреставрированы 
3-й учебный корпус и Рах-
маниновский зал на 264 зри-
тельских места.

Все обновлённые здания 
будут полностью приспо-
соблены для людей с огра-
ниченными возможностями.

Лия 
ЛЬВОВА

Исторические залы Московской 
консерватории скоро откроют для зрителей

Санкции вроде ввели, но компьютеров в магазинах меньше не стало

Ан
др

ей
 Д
мы

тр
ив



10    www.uv-kurier.ru   ЮГО-ВОСТОЧНЫЙ КУРЬЕР    июль 2022  №24 (987)   БЕЗОПАСНОСТЬ

Преступнику всё равно, какой 
пробы кольцо вашей бабуш-
ки, сверкает ли в нём камень 

и насколько оно красивое, — пере-
продаст он его за бесценок. Как не 
попасть под влияние обманщиков и 
защитить свои драгоценности от по-
сягательств, корреспонденту «ЮВК» 
рассказали в УВД по ЮВАО. 

Сама отдала 
украшения 
в руки мошенника

54-летняя жительница Южнопор-
тового района решила, что её золо-
тые украшения лежат зря: носить 
она их не собиралась, и появилась 
идея продать. Изделия специалистов 
ломбарда не заинтересовали, как и 
камни: бриллианты оказались «не-
достаточно чистыми», и всё богат-
ство оценили по цене лома. 

— Женщине не хотелось отдавать 
кровное за бесценок. Знакомые под-
сказали телефон человека, который 
мог бы продать её украшения по до-
стойной цене, — рассказали в УВД 
по ЮВАО.

Договорившись с ним о встрече в 
торговом центре, жительница взяла 
с собой кольцо с бриллиантами, два 
массивных браслета, кулон с само-
цветами. За столиком в кафе мужчи-
на осмотрел украшения через лупу и 
пообещал за месяц найти выгодного 
покупателя, но нужно будет их пока-
зывать. Женщина согласилась и от-
дала ему украшения, а через месяц 
позвонила уточнить, как дела с про-
дажей. Телефон оказался отключён. 
Жительница поняла, что стала жерт-
вой обмана, и обратилась в полицию. 

Сотрудники уголовного розыска 
задержали «скупщика». Промышлял 
подобным 60-летний безработный 

москвич. В полиции он признался, 
что уже продал украшения, но в его 
планы расплачиваться с женщиной 
не входило — деньги он потратил. 
Примерная стоимость украшений — 
5 миллионов. Мужчина будет осуж-
дён по статье «мошенничество» в 
особо крупном размере. Ему может 
грозить до 10 лет лишения свободы.

Убирать подальше
Случаи с воровством золота не 

редкость: злоумышленников интере-

сует только его вес, проба не важна. 
И втираются они в доверие к жерт-
ве не только под видом скупщиков. 

— Весной на Сормовской улице 
полицейские задержали 34-летнюю 
женщину. Она познакомилась с пен-
сионеркой из Люберец и предложи-
ла помощь по хозяйству, — говорят в 
УВД по ЮВАО. — Но через неделю 
перестала приходить. Тогда же жи-
тельница и обнаружила, что вместе с 
новой знакомой пропала и шкатулка 
с кольцами, стоявшая на виду. Укра-
шения нашлись на съёмной кварти-

ре злодейки. За кражу ей грозит до 
10 лет лишения свободы. Драгоцен-
ности не стоило выставлять напоказ. 
Лучше убрать подальше или закрыть 
на ключ в шкафу или комоде, если 
нет специального сейфа. 

Разбойники 
с большой дороги

Такое может случиться не только 
с беззащитными женщинами. В на-
чале лета в Выхине-Жулебине ночью 
мужчина вышел проверить свою ма-
шину: сработала сигнализация. Вне-
запно к нему сзади подошёл молодой 
человек и несколько раз ударил по 
голове тяжёлым предметом. А затем 
сорвал с него массивную золотую це-
почку с крестом и убежал. Мужчина 
смог позвонить в полицию. 

— 28-летнего безработного и ранее 
судимого нарушителя по приметам 
задержал полицейский патруль, — 
рассказали в УВД. — Позже поли-
ция обнаружила цепь у подозрева-
емого дома: он не успел её продать. 

Злоумышленники могут перепро-
дать золото через третьи руки, на-
пример, в скупку, и найти изделие 
будет сложнее. Если грабитель от-
нёс краденое в ломбард, это лучший 
из возможных вариантов для поис-
ка. Там есть видеокамеры, сохраня-
ются опись и паспортные данные.  
Главное — как можно скорее напи-
сать заявление в полицию. 

Кстати, важно суметь отличить 
вашу вещь от сотен других. Если 
украшение подарено или досталось 
в наследство и никаких чеков и би-
рок нет, сфотографируйте его на 
всякий случай и запишите его вес. 
Если вещь украли, эти данные по-
могут полиции. 

Ирма КОТИЯР

ЕСЛИ ГРАБИТЕЛЬ ОТНЁС КРАДЕНОЕ 
В ЛОМБАРД, ДЛЯ ПОИСКОВ —
ЭТО ЛУЧШИЙ ИЗ ВАРИАНТОВ

Налётчики 
ограбили мужчину 
в Рязанском

Горожанин ночью воз-
вращался домой по Зеле-
нодольской улице, к нему 
подошли трое неизвестных. 
Повалили на землю и стали 
избивать. А потом похитили 
мобильный телефон, золо-
тую цепочку и 5 тыс. рублей. 
Сотрудники уголовного ро-
зыска задержали подозре-
ваемых. Возбуждено уголов-
ное дело по статье «разбой». 
Подозреваемых заключили 
под стражу.

У бизнесмена 
в Люблине 
отобрали 
4 миллиона рублей

46-летний предпринима-
тель возвращался из банка 
с крупной суммой денег, 
когда к нему подошли двое 
незнакомцев. Один из них 
перегородил мужчине до-
рогу и ударил его по лицу. 
Потерпевший упал на ас-
фальт. Тем временем вто-
рой снял с него куртку, в 
карманах которой лежали 
деньги. Третий злоумыш-
ленник ждал их в припар-
кованном автомобиле, на 
котором они скрылись. 
Ущерб составил свыше 4 
млн рублей. Оперативни-
ки по горячим следам за-
держали подозреваемых. 
Большую часть похищен-
ных денег полицейские изъ-
яли и в ближайшее время 
вернут владельцу. Возбуж-
дено уголовное дело по ста-
тье «грабёж».

Светлана РАВЕНСКАЯ

ХРОНИКА Осторожно: золото!
Как правильно носить и хранить драгоценности, рассказали в УВД по ЮВАО
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Префект ЮВАО Ан-
дрей Цыбин вручил 
жителю района Лю-

блино Владимиру Трендю-
ку орден Красной Звезды, 
которым в 1944 году был 
награждён его отец Илья 
Петрович Трендюк.

Долгий путь 
ордена

— С особой гордостью я 
произношу сегодня фра-
зу: «Награда нашла героя!» 
В нашем случае этот путь 
оказался особенно долгим. 
В мае 1944-го пулемётчик 
Илья Петрович Трендюк за 
мужество и героизм, прояв-
ленные в бою под городом 
Гомелем, был представлен 
к ордену Красной Звезды, 
— сказал на вручении пре-
фект. — Боец после ранения 
попал в госпиталь, и на-
града, как это часто быва-
ло в годы войны, не успела 
за героем, а сам Илья Пе-
трович до самой кончины 
и понятия не имел о награ-
де. В 2001-м ветерана не ста-
ло. Но сын и внуки помогли 
довести дело поиска награ-
ды до конца. Спасибо, что 
свято храните память сво-
его отца и деда-героя!

Бесстрашный 
минёр

Строитель, а сейчас пен-
сионер Владимир Трендюк 
всегда гордился своим от-
цом, ветераном Великой 
Отечественной войны. Но 
о том, что отец был награж-
дён орденом Красной Звез-
ды, узнал недавно.

— Отец родился в 1921 
году в Акмолинской обла-
сти Казахстана. К началу 
войны он уже год служил 
в армии. Он не любил мно-
го рассказывать о военном 
времени, и, чтобы больше 
об отце узнать, я уже по-
сле его смерти стал рассы-
лать запросы в архивы, — 
рассказывает Владимир 
Трендюк.

А года два с половиной 

назад он наткнулся на имя 
отца на сайте «Партизаны 
Белоруссии»: видимо, в Бе-
лоруссии открыли какую-
то часть архивов. Здесь Вла-
димир и обнаружил лич-
ный листок по учёту парти-
занских кадров и наградной 
лист отца. В нём говорит-
ся: «При подрыве эшело-
нов противника товарищ 
Трендюк отличился как 
бесстрашный минёр, хо-
роший организатор и дис-
циплинированный боец». 
Найденную информацию 
об отце и архивные справ-
ки он отослал в Комиссию 
при Президенте Россий-
ской Федерации по госу-
дарственным наградам и 
мгновенно получил ответ.

Пустил под откос 
12 вражеских 
эшелонов 

— Отец был командиром 
подрывной группы, состо-
ящей из пяти человек. В это 
время ему было 22 года, — 
продолжает Владимир.— 
В Речицкой партизанской 
бригаде имени Ворошило-
ва и в отряде имени Фрун-
зе он воевал с апреля по но-
ябрь 1943 года. За этот пе-
риод группой подрывников 
на участке железной доро-
ги Жлобин — Гомель было 
пущено под откос семь не-
мецко-фашистских эшело-
нов с вооружением, продо-
вольствием и живой силой 
противника, в том числе 

один бронепоезд. Всего же, 
как вспоминал отец, под 
откос пустили 12 эшелонов 
противника. Каждый вы-
ход группы сопровождал-
ся огромным риском. Нем-
цами была организована 
тотальная охота на парти-
зан, они устраивали заса-
ды, проводили облавы. Но 
благодаря умелым действи-
ям партизанам удавалось 
избегать ловушек и уходить 
от преследования, так что 
ни один человек из группы 
отца не погиб.

Похоронка 
всё спутала

После партизанского от-
ряда Илья Трендюк воевал 

в передовых частях Красной 
армии, был пулемётчиком 
в 217-й стрелковой диви-
зии. В январе 1944 года в 
бою у деревни Расова Го-
мельской области он был 
ранен в грудь.

— Вражеские снайперы с 
особым пристрастием охо-
тились за пулемётчиками. 
В начале очередного наше-
го наступления отец попал 
под вражеский огонь, — по-
делился Владимир воспо-
минаниями отца.

По ошибке Илью Трен-
дюка записали в ведомость 
убитых. В похоронке, при-
шедшей его родителям, даже 
указывалось место захороне-
ния. Видимо, именно из-за 
этого недоразу мения герою 

при жизни так и не вручили 
орден Красной Звезды, хотя 
других боевых наград у него 
немало. В марте 1945 года в 
боях за полуостров Пиллау 
в Восточной Пруссии Илья 
Трендюк снова получил ра-
нение, лежал в госпитале и 
был демобилизован только 
в 1946 году.

— Я благодарен всем, кто 
помог получить награду 
отца, — сказал Владимир 
Трендюк. — Орден Крас-
ной Звезды, как и другие 
боевые награды, будут пе-
редаваться в нашей семье 
из поколения в поколение, 
чтобы потомки знали исто-
рию и чтили память своего 
героического предка.

Ирина КОЛПАКОВА

Орден Красной Звезды 
вручили через 78 лет

Житель 
района Люблино 
получил награду 
отца-фронтовика

ПО ОШИБКЕ ИЛЬЮ ТРЕНДЮКА 
ЗАПИСАЛИ 
В ВЕДОМОСТЬ УБИТЫХ

07
98

Приглашаем на работу корреспондентов  
Необходимо быстро, информативно и грамотно писать на темы ЖКХ, транспорта, строительства, здо-

ровья, социальной защиты. Желателен опыт работы в городских СМИ. Зарплата по договорённости. 
Резюме ждём по адресу: zb@zbulvar.ru

Илья Петрович Трендюк закончил войну в Восточной Пруссии

Префект ЮВАО Андрей Цыбин вручил сыну героя-фронтовика Владимиру Трендюку награду отца
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Стрельба из лука — олимпий-
ский вид спорта. О ней суще-
ствует множество мифов, по-

являются заблуждения. На вопро-
сы корреспондента «ЮВК» об этом, 
известном с древних времён, виде 
состязаний ответил житель Кузь-
минок мастер спорта по стрельбе 
из лука Евгений Семенков.

1 Залог успеха —
хорошее зрение?

Нет, это не так! Глазами мы 
тоже целимся, но не в первую оче-
редь. Например, чемпион Олим-
пийских игр 2004 и 2008 годов 
Лим Дон Хён почти слепой: его 
левый глаз видит всего на 10% 
от нормы, а правый — на 20%. С 
70 метров он видит мишень как 
размытое жёлтое пятно. Однако 
это не помешало ему поставить 
мировой рекорд на такой дистан-
ции. Весь его секрет — в феноме-
нальном ощущении выстрела и в 
мышечной памяти.

2 Можно ли 
стрелять 

одной рукой?
Конечно, с двумя руками 

стрелять удобнее, но на одних 
соревнованиях я как-то столк-
нулся с одноруким спортсме-
ном: руки у него не было по пле-
чо. Единственной рукой он дер-
жал лук, а для тетивы у него был 
сделан специальный металли-
ческий наплечник, как у рыца-
рей. И на нём был крючок, на 
который стрелок цеплял тети-
ву. Для выстрела он двигал пле-
чом и срывал тетиву с крючка. 
Если честно, на тех соревнова-
ниях мне было очень стыдно, 
потому что по очкам мы с ним 
шли вровень и у меня, двуру-
кого, никак не получалось об-
стрелять однорукого лучника.

3 Все лучники 
силачи?

На самом деле все лучники 
стреляют с помощью правиль-
ной техники, а не силы. Конеч-
но, у спортсмена должны быть 
развиты спина и плечевой пояс, 
но сильно развитые объёмные 
мышцы могут мешать. У меня 
был такой ученик — натураль-
ный Шварценеггер. И нормаль-
но натягивать тетиву у него про-
сто не получалось: мешали боль-
шие мышцы, которые не давали 
ему до конца раскрыться в груд-
ном отделе.

А на одних любительских сорев-
нованиях я как-то сражался про-
тив мальчика, почти дистрофика, 
— кожа да кости. Бицепсов, как и 
других мышц, у него как будто не 
существовало. И 1-е место занял 
как раз он, очень метко и быстро 
стреляя за счёт хорошо развитых 
связок и сухожилий.

4 Сколько времени 
нужно целиться?

При долгом прицеливании те-
ряется устойчивость, тело начи-
нает трястись, и попасть в цель 
становится сложно. Ведь мало 
того что сам лук весьма тяжёлый, 
так ещё и тетива при натяжении 
создаёт напряжение примерно 
20 кг. Поэтому долгое прицели-
вание — просто красивые кадры 
в кино. Вообще, если обратить 
внимание на видеозаписи сорев-

нований, то можно заметить, что 
большинство лучников целят-
ся всего пять-семь секунд — это 
как раз среднее время сохране-
ния устойчивости.

5 Можно ли 
расщепить одну 
стрелу другой?

А вот это правда. Многие луч-
ники сталкиваются с такой про-
блемой как на соревнованиях, так 

и на тренировках. Ведь выстрелов 
им надо сделать не меньше ста, а 
мишени всего три. И после трёх 
выстрелов в каждую нужно добе-
жать до мишени, достать из неё 
стрелы и вернуться на позицию. 
Конечно, в определённый момент 
эта беготня надоедает, становит-
ся лень. Так и происходят расще-
пы. А одна стрела стоит около 5 
тыс. рублей! Поэтому такие ребя-
та быстро учатся на своих ошиб-
ках: лень сильно бьёт по карману.

Мария ГОРБУНОВА

Хорошо стреляет тот...
Мастер спорта из Кузьминок ответил на пять наивных вопросов о стрельбе из лука

Международный шахматный 
форум проходил во Дворце гим-
настики Ирины Винер-Усмано-
вой при поддержке Департамен-
та спорта г. Москвы. В шахмат-
ных баталиях, которые продол-
жались целую неделю, приняли 
участие около 1 тысячи шахма-
тистов из разных регионов Рос-
сии и других стран. 

Многие любители шахмат 
приезжали в Лужники целы-
ми семьями не только с разных 
концов Москвы, но и из Под-
московья, из других городов.

Можно было не только пона-
блюдать за поединками масте-

ров и начинающих спортсме-
нов, но и сразиться с роботом, 
поиграть в огромные наполь-
ные шахматы, просто пообщать-
ся. Желающие приняли участие 
в автограф-сессии с ведущи-
ми шахматистами страны и в 
сеансе одновременной игры с 
гроссмейстером Эрнесто Инар-
киевым.

Впервые в рамках Moscow 
Open 2022 прошёл «Турнир 
звёзд», где за победу сразились 
ведущие гроссмейстеры страны. 
Его победителем стал междуна-
родный гроссмейстер Сергей
Карякин, который в матче за 

1-е место одержал победу над 
другим ведущим гроссмейсте-
ром — Александром Грищуком. 
3-е место — у известного гросс-
мейстера Александра Морозе-
вича, который одолел много-
кратного чемпиона мира Ана-
толия Карпова. 

— Хотя Карпову и не удалось 
победить, он доказал своим по-
клонникам, что по-прежнему в 
строю, — рассказал междуна-
родный гроссмейстер и ком-
ментатор турнира Сергей Ши-
пов. — Шахматисты такого ка-
либра, как он, себя ещё по-
кажут. Играл он мощно. Но 

Карякин оказался сильнее всех.  
Светлана с восьмилетней доч-

кой Аней приехали в Лужники 
из Текстильщиков. Аня — участ-
ница турнира в категории до 
11 лет. Шахматы очень любит. 
Хотя она набрала всего 4 очка 
из 9 возможных, не унывает. 
Говорит: есть к чему стремить-
ся и над чем работать. 

— Понравилась организа-
ция турнира, — говорит её мама 
Светлана. — Хорошо, что все 
игроки сражались в одном боль-
шом зале: получилось очень зре-
лищно.

Алексей ТУМАНОВ

В Лужниках собралась тысяча шахматистов

Евгений 
Семенков,
мастер 
спорта 
по стрельбе 
из лука

ДВАЖДЫ 
ОЛИМПИЙСКИЙ 
ЧЕМПИОН 
КОРЕЕЦ 
ЛИМ ДОН ХЁН 
ПОЧТИ СЛЕПОЙ

Хороший лучник целится секунд пять-семь, не больше

У восьмилетней Ани из Текстильщиков 
главные баталии ещё впереди
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Принёс своё — 
возьми чужое
Всё большую популяр-

ность в нашей стране 
набирает осознанное 

потребление вещей, при ко-
тором с вниманием отно-
сятся как к экологии, так 
и к личным нуждам. Мно-
гие секонд-хенды сейчас не 
просто магазины с бывши-
ми в употреб лении одеж-
дой, обувью, книгами и дру-
гими предметами быта, а 
экологичный способ по-
мочь нашей планете: не до-
бавлять на её поверхность 
новый мусор. Частью осоз-
нанного потребления также 
являются свопы — ярмар-
ки, на которых обменива-
ются вещами. Одна такая 
под названием «Урна» не-
давно прошла на 7-й Ко-
жуховской улице в секонд-
магазине «Свалка». На ней 
побывала корреспондент 
«ЮВК». 

Осьминожья 
брошка

Свопы — это бесплатные 
мероприятия, на которых 
люди могут обменяться ве-
щами — как новыми, так и 
бывшими в употреблении, 
например одеждой, книга-
ми, украшениями. Своп на 
7-й Кожуховской посвящён 
авторским украшениям. Он 
спрятался в уголке магазина 
секонд-хенда в окружении 
пуфиков, кресел и книжных 
шкафов. Для участников 
свопа выделили кофейные 
столики и одёжные стой-
ки с крючками, на которые 
посетители могли вывесить 
свои украшения. 

Юлия Блюм приехала 
сюда из Трёхгорки и при-
везла с собой восемь автор-
ских украшений — брошки, 
кольцо и колье.

— Я уже два года занима-
юсь ювелирным делом. Не-
давно стала победителем кон-

курса «Рукотворная связь вре-
мён. Искусство ювелиров 
России». Я представила на 
нём коллекцию из серебра и 
горячей эмали, посвящённую 
бродячим циркам. Именно её 
по итогам конкурса выстави-
ли в Государственном исто-
рическом музее, — расска-
зала девушка. — С помощью 
свопа я хотела бы поделить-
ся своими работами с други-
ми людьми. Вот уже почти 
всё разобрали, осталось всего 
одно украшение с текстиль-
ным бантиком.

Ещё одна посетительница 
приехала из Таганского рай-
она, её зовут Марина Бриз.

— С собой я принесла два 
бисерных браслета и индей-
ское интерьерное украше-
ние «ловец снов». А взяла 
галстучек из чёрного бисе-
ра и сделанного из полимер-
ной глины осьминога с от-
ломанным крепежом, ко-
торый когда-то был частью 
броши, — рассказала она. — 
На своп я пришла впервые, 
из любопытства, и идея об-
мена украшениями мне по-
нравилась.

Ничего нового
На территории магазина 

«Свалка» свопы проходили 
уже несколько раз.

— Вообще, вся «Свалка» 
— про осознанное потреб-
ление. Ведь изначально мы 

были просто проектом по 
вывозу старых и ненужных 
вещей, которые вдруг стано-
вились для кого-то нужны-
ми, или отправляли на пе-
реработку. Поэтому свопы 
— нормальное явление для 
наших площадок, — объяс-
нила заместитель директора 
Юлия Коростылёва. — У нас 
уже было три, но именно по 
авторским украшениям этот 
своп стал первым.

Не берите 
слишком много

У каждого свопа есть 
свои правила. О прави-
лах свопа «Урна» расска-

зала главный его органи-
затор Светлана Макарова.

— Нужно принести ав-
торские украшения — 
либо сделанные свои-
ми руками, либо некогда 
куп ленные, но надоевшие, 
оставить их на витрине. А 
взамен можно взять что-
то себе, — объяснила она. 
— Конечно, нельзя прино-
сить испорченные, ржа-
вые и сильно сломанные 
украшения. Также не нуж-
но брать слишком много, 
принеся всего одно: укра-
шений должно хватить и 
другим нашим гостям. 
Ведь каждой вещи надо 
дать шанс обрести нового 
хозяина, который будет ею 
регулярно пользоваться, а 
не «пылить» её на полке.

По словам Светланы, 
свопы авторских украше-
ний теперь будут прохо-
дить регулярно, преиму-
щественно на площадках 
секонд-магазинов. Узнать 
даты можно на странице 
организатора «ВКонтакте» 
vk.com/artflectionevent.

Мария ГОРБУНОВА
Фото: Андрей Дмытрив

КАЖДОЙ ВЕЩИ 
ЗДЕСЬ ДАЮТ ШАНС 
ОБРЕСТИ НОВОГО ХОЗЯИНА

В Южнопортовом прошла ярмарка 
по обмену авторскими украшениями

Раньше времени арбуз 
не покупайте!
Как грамотно выбирать овощи 
и фрукты, рассказали 
в Роспотребнадзоре

Казалось бы, выбирать 
овощи и фрукты легко: 
кладите в пакет самые 
спелые и красивые. Но и 
здесь есть свои тонкости. 
Какие именно, рассказа-
ла руководитель террито-
риального отдела Управ-
ления (ТОУ) Роспотреб-
надзора по г. Москве в 
ЮВАО Юлия Ларина.

Если недорогие и при-
влекательные на вид ово-
щи и фрукты продают с 
рук, не соблазняйтесь. 
Покупать их разумнее в 
магазинах, на рынках и на 
ярмарках. Там товар про-
ходит контроль, и за его 
качество отвечает руко-
водство торговой точки.

— У официального 
продавца всегда мож-
но попросить докумен-
ты, где есть все сведения 
о продукции — год уро-
жая, срок годности, ус-
ловия хранения, — гово-
рит Юлия Ларина.

Руководитель террито-
риального отдела расска-
зала, что сотрудники Рос-
потребнадзора проводят 
внеплановые проверки 
торговых предприятий 
только по жалобам по-
купателей. В этом году в 
ЮВАО жалоб от жителей 
на некачественные фрук-
ты, овощи и грибы не по-
ступало. 

Как бы ни хотелось 
раньше времени съесть 
арбуз, лучше этого не де-
лать. Срок их созревания 
— начало августа, а в ран-
них плодах есть вероят-
ность повышенного со-
держания нитратов. Это 
касается не только бах-
чевых, но и всех овощей 
и фруктов, поэтому поку-
пайте их по сезону.

Юлия Ларина настоя-
тельно советует не поку-
пать бахчевые по частям. 

Дело в том, что при нару-
шении целостности ко-
журы микроорганизмы 
и вредные вещества легко 
могут проникнуть внутрь 
продукта.

Насторожить должен 
и зелёный цвет в окраске 
картофеля. Это признак 
наличия ядовитого веще-
ства — соланина, кото-
рый вырабатывается при 
длительном воздействии 
солнечных лучей на кор-
неплоды.

— Овощи и зелень, ко-
торые вы будете есть без 
термической обработки, я 
рекомендую выдерживать 
в 3-процентном раство-
ре уксусной кислоты или 
10-процентном растворе 
поваренной соли пример-
но 10 минут, а потом надо 
ополоснуть их водой, — ре-
комендует Юлия Ларина.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

ТОУ Роспотребнадзора 
по г. Москве в ЮВАО: 
Волгоградский просп., 
113, корп. 5. Жалобы 
принимаются в письменной 
и электронной формах. 
Тел. горячей линии 
(495) 379-3730. Сайт: 
77.rospotrebnadzor.ru

Юлия Ларина,
руководитель 
территориального 
отдела Управления 
Роспотребнадзора 
по г. Москве в ЮВАО

Участнице проекта Марине Бриз идея обмена украшениями понравилась

Выбирайте арбуз, который на вас смотрит
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В парке «Кузьминки-Любли-
но» в июле поставили свето-
вой куб с работами совре-

менных художников. Его можно 
увидеть у летней читальни. Одна 
из картин на кубе принадлежит 
кисти Риммы Савиной.

Смотрите и думайте
— Вообще-то это копия кар-

тины, которую я назвала «Эко-
система Андроид. Дерево», — 
рассказывает художница. — 
Для изготовления куба кар-
тину распечатали в высоком 
разрешении, а фото нанесли 
на материал, похожий на пла-
стик. Внутри куба светильник, 
так что картину видно и ночью.

Если присмотреться к картине 
вблизи, то станет понятно, что 
это микросхема в форме дерева. 
Римма говорит, что её работа — 
некое размышление о том, какой 
станет природа в антиутопиче-
ском будущем, когда цифровой и 
роботизированный мир захватит 
человека. Вполне возможно, что 
останутся только силуэты приро-
ды в виде микросхем. Всё в руках 
человечества.

Она рисует на полу
— Для картины я выбрала акри-

ловые краски за практичность 
и удобство. Они как раз подхо-

дят под мой обновлённый стиль, 
который я разработала на осно-
ве русской кистевой росписи, — 
рассказала художница.

К слову, создавать картины она 
предпочитает на холстах, рассте-
ленных прямо на полу.

Живописью Римма увлеклась 
всего год назад, но склонность к 
рисованию чувствовала с детских 
лет. Стремление познавать мир 
через визуальные образы до ки-
стей и красок она реализовывала 
с помощью фотоаппарата. 10 лет 
Римма проработала фотографом.

Живопись 
как медитация

— В фотографии мне не хватало 
свободы для передачи своих мыс-
лей. Поэтому я начала заниматься 

живописью. Мне показалось, здесь 
больше свободы и экспрессии. И 
для меня живопись — как медита-
ция: если я рисую, я в гармонии с 
собой, — призналась Римма.

На картины художницы дав-
но обратили внимание. Картины 

Риммы Савиной выставлялись в 
рамках проекта ARTPLAY, в Дар-
виновском музее, в Гостином Дво-
ре, галерее «Здесь, на Таганке».

Идеи для картин 30-летняя Рим-
ма черпает в общении и в поездках 
с родными и близкими: мужем-

медиком и двумя детьми. Сейчас 
художница трудится в собствен-
ной студии в Электроуглях, но с 
удовольствием посещает парки и 
выставки в Москве, в том числе в 
Кузьминках.

Кирилл РУМЯНЦЕВ

РИММА САВИНА 
предупредила человечество

Картину художницы выставили 
в парке «Кузьминки-Люблино»

СВОЙ СТИЛЬ 
РИСОВАНИЯ 
РИММА 
РАЗРАБОТАЛА НА 
ОСНОВЕ РУССКОЙ 
КИСТЕВОЙ 
РОСПИСИ

Не ребята, не зверушки… 
Шестнадцатилетняя Мария Ста-

сюк с улицы Полбина делает экс-
клюзивные игрушки ручной рабо-
ты. Свои творения она назвала фи-
брами. Они похожи на маленьких 
сказочных персонажей с мехом и 
огромными глазами, которые слов-
но заглядывают тебе в душу.

— Очень долго не могла приду-
мать название, где-то полгода с на-
чала создания. В книге увидела вы-
ражение «фибры души», и мне по-
казалось, что это идеально харак-
теризует мою любовь к игрушкам. 
Обычно я никак не называю своих 
фибр, потому что хочу, чтобы буду-
щие хозяева сами дали имя своим 
«питомцам». Но есть эксклюзив-
ные игрушки, которые изначально 
обладают своими индивидуальны-
ми именами, — рассказала «ЮВК» 
Мария Стасюк.

Созданием игрушек девушка за-
нимается уже больше двух лет, пер-
вая фибра была создана ещё в раз-
гар пандемии в 2020 году. Её увле-

чение началось с «ТикТока»: там она 
натолкнулась на видео, где девуш-
ка создавала милого игрушечно-
го совёнка. После этого стала изу-
чать информацию, смотреть ка-
налы блогеров, которые создают 
похожих зверьков. Спустя полгода 
Маша решила, что пора самой сде-
лать игрушку.

Для своих работ выбрала два ос-
новных материала: полимерную 
глину и искусственный мех. Ещё в 
арсенале студентки есть стеклян-
ные глаза, каркасы, металлические 
инструменты и мелкие детали для 
украшения. 

— Материа лы не дешёвые. 
Мех я закупаю качественный, в 
профессио нальных магазинах, 
и глину тоже. Одну стандартную 
игрушку, вроде эльфийского ко-
тика, я делаю около 15 часов. Бо-
лее сложные работы, в которых ис-
пользую новые техники, создают-
ся по 20 или даже больше 30 часов, 
— рассказывает девушка.

Идеи для игрушек появляются 
в голове сами собой. Где-то что-
то увидела — вдохновилась, нари-
совала. Так появились уже 50 пер-
сонажей.

— Тут нет рамок и границ, можно 
создать буквально всё, что захочешь. 
Пример этому — Фокси Флай. Это 
игрушка, созданная мною год на-
зад, представляющая собой гибрид 
бабочки и лисы, — говорит Мария.

Игрушки для девушки — боль-
ше хобби и отдушина, хотя бывают 
периоды, когда она немного зара-
батывает на этом деле. Был в жиз-
ни и опыт благотворительной дея-
тельности. Маша сделала несколь-
ко игрушек на ярмарку в церковь.

Мария сейчас учится на масте-
ра по росписи лаковой миниатю-
ры на 2-м курсе колледжа дизайна 
им. Строганова. Её увлечение фи-
брами родные поддерживают и с 
нетерпением ждут появления но-
вых персонажей.

Татьяна ЯКОВЛЕВА

Студентка из Печатников создаёт уникальные игрушки с большими глазами

Идеи для картин Римма черпает в семейных поездках
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Мария учится 
на 2-м курсе 
колледжа 
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Не стало легендарного 
игрока и известного 
тренера Георгия Алек-

сандровича Ярцева. Ему 
было 74 года. Его игровую 
карьеру можно смело на-
звать уникальной: в «Спар-
так» он пришёл лишь в 1977 
году, а первый гол забил на-
кануне своего 29-летия…

«Пионерский 
отряд»

Глубокая осень 1996-
го. Московский «Спартак» 
только что победил в «золо-
том» матче за звание чем-
пионов России осетин-
скую «Аланию». На тренер-
ском мостике спартаковской 
команды — легендарный 
футболист Георгий Ярцев, 
волею судеб возглавивший 
«красно-белых» в том 1996-м.
В составе много молодых 
игроков. «Спартак» той поры 
так и прозвали — пионерским 
отрядом Ярцева или же его 
детсадом. 

Дозвониться до Ярцева, 
чтобы поговорить, взять у 
него интервью, было прак-
тически невозможно. Гово-
рили, что он сам якобы сказал 
домашним: сил разговари-
вать нет, отвечайте, что куда-
то уехал по делам или просто 
отдохнуть… И всё-таки че-
рез близких друзей Георгия 
Александровича дозвонил-
ся. В какой-то момент разго-
вор зашёл о его творческой, 
рабочей и просто человече-
ской дружбе с Олегом Роман-
цевым, который на год ото-
шёл от поста главного тренера 
«Спартака», став президентом 
клуба. Я уточнил у Ярцева:

— Интересно получилось: 

вы сначала играли вместе, по-
том свою тренерскую карье-
ру начинали у Романцева в 
«Красной Пресне». 

Ярцев поправил: 
— Нет, не совсем так. В 

«Красную Пресню» я при-
шёл немного позднее. Я ведь 
поначалу работал в детской 
спортивной школе в Капот-
не. Стал работать там стар-
шим тренером клуба «Неф-
тяник-Капотня». Конеч-
но, это другая профессия. 
Не голы забивать… Но мне 
было интересно. Я работал 
с молодыми ребятами, заод-
но учился, потихоньку окон-
чил институт. Это была бу-
дущая база, мой фундамент 
тренерской профессии. Не 
команда мастеров, понятное 
дело. Но то были мои пер-
вые шаги. Кто-то вот счи-
тает, что закончил играть 
— и сразу надо тренировать 

команду мастеров, делать ка-
рьеру. У меня же получилось 
начать с азов. И я считаю, что 
ничего не потерял, а только 
приобрёл в школе в Капотне.

 

Бесков: 
«Ты опоздал 
ко мне 
лет на десять»

В январе 1977-го Бесков ре-
шил просмотреть на зимних 
сборах спартаковские коман-
ды нашей страны. В Костро-
ме, где в ту пору играл Ярцев, 
тоже издавна был «Спартак». 
Георгий Александрович не 
скрывал, что ехать туда он зи-
мой не хотел. Отпуск, время 
побыть с семьёй, то есть ко-
роткие мгновения вольгот-
ной жизни, с одной сторо-
ны. И 29 лет — с другой. Ну 
куда ехать, зачем? В таком 

возрасте в футболе уже мно-
гие «возвращаются с ярмар-
ки», как говорится. А Ярцева 
в Костроме всё устраивало... 

И тут в Москве, в манеже 
«Спартака», к Ярцеву вдруг 
подходит сам Бесков. Позна-
комиться лично. Это уже под-
купило костромского пар-
ня. И вдруг Бесков говорит, 
что видел, наблюдал и готов 
пригласить в «Спартак»! Яр-
цев потом признавался, что 
немного оторопел и только 
спросил:

«А вы знаете, сколько мне 
сейчас?»

— Бесков ответил, что знает 
— 29 лет. И ещё добавил, что 
Ярцев опоздал к нему лет на 
десять. Но в этом и был весь 
знаменитый и «ужасный» 
Бесков, предсказать действия 
и поступки которого подчас 
было невозможно. 

Ярцев быстро стал своим у 
многочисленных болельщи-
ков «Спартака». Была такая 
кричалка у спартаковских фа-
натов: «У «Спартака» в Рос-
сии болельщиков не счесть, 

пока такие люди, как Жора 
Ярцев, есть!». В 1978-м, по-
играв в «Спартаке» всего год, 
он стал лучшим бомбарди-
ром чемпионата СССР, а в 
1979-м вместе с командой 
стал чемпионом СССР.

На качелях 
судьбы

Ярцев был человеком 
прямым и честным. И ещё 
— очень искренним в своей 
работе. Неожиданный взлёт в 
карьере игрока, который был 
подкреплён его талантом, что 
заметил тренер Бесков, «зо-
лотой» сезон в «Спартаке» с 
молодыми футболистами, в 
которых Ярцев поверил и ко-
торых повёл к победам. Даль-
ше работать с этой командой 
не получилось, даже ушёл из 
«Спартака» в «Динамо», затем 
в волгоградский «Ротор». Но 
всё это ненадолго. И, каза-
лось бы, финал его тренер-
ской карьеры — президент 
клуба «Спартак-ветераны». 
Всё? Да нет. Опять поворот 
судьбы и новый взлёт: ему 
предложили работу главным 
тренером сборной России.

И здесь Ярцев взялся за 
дело с интересом. Он об-
новил и омолодил состав 
команды, отказавшись от 
многих ветеранов, ввёл в 
команду новых игроков. По-
началу его методы работали: 
на старте отборочного цик-
ла европейского чемпиона-
та-2004 сборная играла с на-
строем и побеждала, выйдя в 
финальную часть турнира. Но 
потом что-то не заладилось. 
В отборе к чемпионату мира 
сборная и вовсе разгромно 
проиграла Португалии 1:7, 
потерпев крупнейшее в исто-
рии поражение. Ярцев во вре-
мя той игры ушёл с тренер-
ской скамьи при счёте 1:6, а 
позже заявил, что у него чуть 
не случился сердечный при-
ступ после шестого гола... 

Кто-то однажды назвал 
Георгия Ярцева человеком — 
оголённым нервом. На мой 
взгляд, очень точное опре-
деление его жизни, поступ-
ков, взлётов и падений. Но 
этот оголённый нерв не по-
зволял ему возвеличивать-
ся над остальными, остава-
ясь добрым и порядочным. 
И подниматься после неудач, 
становясь сильнее…

Александр ИВАНОВСКИЙ

ЖИЛИ-БЫЛИ

«Когда такие люди, 
как Жора Ярцев, есть!» 
Знаменитый футболист «Спартака» начинал карьеру тренера в Капотне

В ИГРЕ С ПОРТУГАЛЬЦАМИ 
ПОСЛЕ ШЕСТОГО ГОЛА 
У ЯРЦЕВА 
ЕДВА НЕ СЛУЧИЛСЯ 
СЕРДЕЧНЫЙ ПРИСТУП

Во время матча столичных «Спартака» и «Торпедо». Москва, 1980 год 
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Жительница райо-
на Люблино пе-
вица Мари Карне 

— участница самого первого 
проекта вокального шоу та-
лантов «Голос» и националь-
ного отборочного конкур-
са «Евровидение-2012», того 
самого, на который поехали 
в итоге «Бурановские бабуш-
ки». В первый раз, однако, я 
увидела Мари не в «Голосе», 
а на сцене Концертного зала 

им. Чайковского, где она, тог-
да совсем юная девушка, пела 
под аккомпанемент «Виваль-
ди-оркестра». О чём и рас-
сказала ей при встрече и, ко-

нечно, задала несколько во-
просов.

Училась в школе 
имени Бородина

— Мари, истоки вашей 
музыкальности, очевидно, в 
вашей семье?

— Мама и папа прямого от-
ношения к музыке не имели, 
по профессии они инженеры-
геодезисты. Но они заметили 
мои музыкальные способно-
сти и в три годика отдали в 
школу искусств. Именно там 
родителям сказали: обратите 
внимание, что у девочки хоро-
ший слух. И с пяти лет меня 
стали водить в музыкальную 
школу имени Бородина и па-
раллельно в ДК «Москвич», в 
детский эстрадный театр пес-
ни «Шлягер». С тех пор уже 

не возникало вопросов, чем 
я буду заниматься.

— Вы по-прежнему живё-
те на Юго-Востоке?

— Да. К Люблину, в кото-
ром я родилась и выросла, 
у меня какая-то особенная 
любовь. Всегда с радостью 
возвращаюсь сюда после га-
стролей. Обожаю наши пру-
ды, прекрасный парк «Лю-
блино», усадьбу Кузьминки, 
с удовольствием там гуляю, 
катаюсь на велосипеде. Живу 
по соседству с родительским 
домом и что-то менять пока 
не собираюсь. 

Поддерживает 
Александра 
Пахмутова 

— Как складывалась 
ваша жизнь после участия в 

детском конкурсе «Утрен-
няя звезда»?

— Если сейчас музыкаль-
но одарённые дети мечтают 
попасть на конкурс «Голос. 
Дети», то во времена моего 
детства такой мечтой была пе-
редача «Утренняя звезда». По-
беда в таком большом телеви-
зионном конкурсе утвердила 
во мне понимание того, что я 
хочу быть на сцене. Через пару 
лет после «Утренней звезды» 
на конкурсе в Донецке я по-
знакомилась с Александрой 
Николаевной Пахмутовой. Я, 
девчонка, даже мечтать не мог-
ла о том, что она когда-нибудь 
мне будет аккомпанировать. 
Александра Николаевна по 
сей день меня очень поддер-
живает, я с удовольствием ис-
полняю её песни и всегда уча-
ствую в её творческих вечерах.

— Вас называют русской 
Эллой Фицджеральд. Как 
вы себя внутренне ощу-
щаете — приближаетесь к 
этому идеалу?

— Не стремлюсь быть на кого-
то похожей, хотя, конечно, мне 
очень лестно такое сравнение, 
потому что Элла — икона джа-
за и музыки. Когда меня спра-
шивают, джазовая я певица или 
эстрадная, я говорю, что я про-
сто певица. И стараюсь испол-
нять хорошие песни не только с 
музыкальной точки зрения, но и 
с поэтической. Стремлюсь дер-
жать марку и тем самым увлекать 
за собой зрителя и слушателя.

ПЕРСОНА

МАРИ КАРНЕ: 
Из Люблина уезжать 
не собираюсь

В три года родители отдали Мари в школу искусств

Певица рассказала о людях и о песнях, 
которые помогли ей состояться

ОБОЖАЮ 
НАШИ 
ПРУДЫ, ПАРК 
«ЛЮБЛИНО» 
И УСАДЬБУ 
КУЗЬМИНКИ
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Случайная встреча на 
улице оказалась пере-
ломной в судьбе Авгу-
стина Аврелия, будуще-
го великого богослова и 
святого. Но это гораздо 
позже он погрузился в 
теологию и в конце кон-
цов стал известен всему 
миру как Блаженный Ав-
густин, автор знамени-
той «Исповеди». А тог-
да он начинал, и весьма 
успешно, совсем другую 
карьеру, составляя бле-
стящие речи большому 
начальству. Вот и в этот 
раз шёл по улице, обду-
мывая предстоящее по-
хвальное слово импера-
тору. Хорошо при этом 
понимал, как много в 
этом тексте будет лжи. 
С другой стороны, это 
ведь наверняка поможет 
его дальнейшему продви-
жению по службе. Такие 
размышления доставля-
ли немалый душевный 
дискомфорт.

И тут он заметил нище-
го, который, как видно, 
уже глотнул вина и ве-
село шутил с друзьями. 
«А ведь он сейчас счаст-
ливее меня, — подумал 
Августин. — За несколь-
ко выклянченных монет 
он получил то, к чему я 
добираюсь таким мучи-
тельным и кривым пу-
тём, — счастье преходя-
щего благополучия. Он 
веселится, а я — в тоске, 
он спокоен, а меня бьёт 
тревога». Конечно, Ав-
густин не мог завидовать 
нищему и желать для себя 
его участи. И радость его 
от временного опьянения 

не мог признать настоя-
щей. Но ведь и та радость, 
которую он сам искал на 
путях своего тщеславия, 
была в его понимании 
какой-то фальшивой. А 
где же тогда действитель-
но настоящая?

Пожалуй, в этот мо-
мент и начался для Ав-
густина долгий поиск 
настоящей радости, ко-
торый он описал в своей 
«Исповеди» и сделал уро-
ком для многих поколе-
ний. Это было в IV веке. 
Но неожиданная пере-
кличка с теми давними 
размышлениями прозву-
чала на днях в словах из-
вестного уральского док-
тора Вячеслава Боров-
ских, с которым беседо-
вал мой друг. Речь шла о 
лечении наркоманов.

Так вот, по мнению док-
тора, ключ к решению 
этой серьёзнейшей про-
блемы состоит как раз в 
понимании того, что же 
такое настоящая радость. 
И отличить её от разно-
образных суррогатов. 
Наркотики, по его словам, 
дают человеку обманчи-
вое ощущение эйфории, 
за которой — разочаро-
вание, депрессия, тяжё-
лая зависимость. Это ко-
варное заблуждение мож-
но преодолеть, вылечить 
только достижением на-
стоящей радости. И док-
тор Боровских убеждён: 
это та радость, о которой 
говорил Христос, назы-
вая её совершенной. Так 
ведь и Августин пришёл 
именно к такому выводу. 
Достиг её. Стал святым.

Как узнать радость
Валерий КОНОВАЛОВ

СВОЙ ВЗГЛЯД

Не допели 
с Ренатом 

— Вы довольно долго 
сотрудничали с народ-
ным артистом РСФСР 
Ренатом Ибрагимовым, 
записали немало песен. 
Как зарождался ваш 
творческий союз?

— Нас познакомила Алек-
сандра Николаевна Пахму-
това. В последние годы мы 
очень подружились; навер-
ное, Ренат почувствовал, 
что мы находимся на од-
ной музыкальной, интел-
лектуальной и дружеской 
волне. У нас были совмест-
ные концерты, гастроли. Он 
познакомил меня со своей 
семьёй и предложил мне за-
писать совместный альбом, 
состоящий из мировых хи-
тов. Мы записали более 20 
песен, и сейчас идёт рабо-
та над тем, чтобы их выпу-
стить, в том числе на циф-
ровых платформах. Ренат 
был по-настоящему великим 
артистом, а для меня ещё и 
другом, наставником, чело-
веком, с которого я во мно-
гом брала пример. Его уход, 
конечно, стал для нас боль-
шой трагедией.

Ощущаю себя 
русской

— Чем вам запомнилось 
участие в вокальном шоу 
«Голос»?

— Мне посчастливилось 
быть первооткрывательни-
цей этого проекта в 2012 году. 
Тогда это было, как мне ка-
жется, абсолютно революци-
онное событие в музыкаль-
ной жизни страны. Прошед-
шей зимой прошёл юбилей-
ный концерт «Голоса». Его 
организаторы решили сде-
лать необычный номер: они 
пригласили всех смуглых ре-
бят с русско-африканскими, 
русско-кубинскими корня-
ми, чистых кубинцев, ког-
да-либо участвовавших в шоу 
«Голос». Получилось здо-
рово. Мы все перезнакоми-
лись и сейчас поддерживаем 
связь, общаемся.

— Вы участвовали в 
шоу перевоплощений 
«Один в один». Какой 
образ вам дался сложнее 
всего?

— Это был специальный 
сезон, в котором артисты 
создавали один-два обра-
за. Мне досталась Людми-
ла Зыкина. Некоторые ар-

тисты подходили к своей за-
даче с юмором или некото-
рой иронией, я этого себе 
не могла позволить, пото-
му что Людмила Зыкина — 
это олицетворение русской 
музыки. Я понимала, что в 
исполнение песни «Орен-
бургский пуховый платок» 
надо вложить всё своё уме-
ние и уважение к этой ве-
ликой русской певице. Мне 
было приятно, что мой образ 
понравился. Жюри, види-
мо, не ожидало, что я, тем-
пераментная мулатка, ис-
полняющая джаз, латино-
американскую музыку, хотя 
в моём репертуаре немало 
русских и советских песен, 
сумеет перевоплотиться в 
спокойную, уверенную, сте-
пенную артистку. Наверное, 
помогло мне и то, что я всег-
да ощущала себя русской.

Пресса 
растерялась

— Бывало, что вас с 
кем-то путали?

— Забавный случай прои-
зошёл на одном светском ме-
роприятии, где, кроме меня, 
были певицы Виктория Пьер 
Мари и Корнелия Манго. 
Мне показалось, что прес-
са немного растерялась. Ко-
нечно, нас отличить можно, 
но эта игра чем-то похожих 
и непривычных для русского 
уха имён, видимо, озадачила.

— Вы много гастроли-
руете. Наверное, попада-
ли в какие-то курьёзные 
ситуации?

— Я с 15 лет активно со-
трудничаю с оркестром име-
ни Олега Лундстрема, у меня 
с ним было огромное коли-
чество гастролей. Как-то мы 
были в поездке по Индии. 
Контрабас в такую даль не по-
везли, его по райдеру долж-
ны были предоставить на ме-
стах. В двух городах всё про-
шло нормально, а в третьем 
заходим в концертный зал и 
видим, что вместо контраба-
са стоит виолончель. На за-
мечание наших представите-
лей индийцы ответили, что у 
них только такой контрабас, 
но они постараются всё ис-
править. Через полчаса они 
снова привезли виолончель, 
только другого цвета. Тогда 
наши музыканты попросили 
привезти бас-гитару, которая 
отчасти может заменить зву-
чание контрабаса. А теперь 
представьте себе картину: на 
сцене сидит оркестр в строгих 
белых смокингах и галстуках-
бабочках, а на сцену выносят 
бас-гитару, всю украшенную 
черепушками. Видимо, её раз-
добыли в каком-то рок-клубе.

Личную жизнь 
не афиширую

— Вам доводилось бы-
вать на родине отца?

— Отец из города Ниамей 
— это столица Республики 
Нигер. Увы, я там ни разу 
не была, но папа приезжал 
в Москву, он здесь учился и 
жил достаточно много лет. 
Москву он очень любил и 
никогда не терял с ней связь. 
К сожалению, папы не стало 
в январе этого года.

— Личный вопрос мож-
но? Вы замужем?

— У меня всё хорошо. Свою 
личную жизнь я не скрываю, 
но и не афиширую. Мне хо-
телось бы оставить эту сто-
рону жизни для себя, чтобы 
люди обо мне думали в пер-
вую очередь как об артистке.

Ирина КОЛПАКОВА
Фото предоставлено 

Мари Карне из личного архива

МОЙ ОТЕЦ 
ИЗ ГОРОДА 
НИАМЕЙ, 
СТОЛИЦЫ 
РЕСПУБЛИКИ 
НИГЕР

С Ренатом Ибрагимовым Мари записала совместный альбом, 
состоящий из мировых хитов
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Аппликация 
на Юных Ленинцев

Открытый 
урок по деко-
ративно-при-
к л а д н ом у 
творчеству 
начнётся 28 
июля в 17.00 
в районном центре «Высо-
та» (ул. Юных Ленинцев, 
52). Участники смогут ос-
воить технику аппликации 
и научиться создавать от-
крытки, панно и т.д. Также 
в ходе занятия они смогут 
создать авторскую карти-
ну «Полевые цветы». Вход 
свободный при предвари-
тельной регистрации на 
сайте mskcc.ru. 

Праздник 
в Капотне

Отметить 
День воен-
но-морского 
флота при-
глашает 29 
июля дворец 
культуры «Ка-
потня» (2-й квартал Капот-
ни, 20а). В 16.00 на площа-
ди у ДК пройдёт мастер-
класс «По морям, по оке-
анам», на котором ребята 
научатся делать различ-
ные поделки из бумаги, по-
свящённые морской тема-
тике. А в 17.00 начнётся 
игровая программа: эста-
феты, состязания и т.д. 
Участие бесплатное.

Велоэкскурсия 
в Кузьминках

Покатать-
ся по парку 
«Кузьминки-
Люблино » 
приглаша -
ет 27 июля 
в 15.00 ГПБУ 
«Мосприрода». На останов-
ках в заповедных уголках 
участникам расскажут 
о том, где в этих местах 
любил бывать Пётр I и где 
лучше всего слушать лягу-
шачьи концерты. Участие 
бесплатное, единственное 
условие — умение ездить 
на велосипеде. Возраст — 
старше семи лет.

Алексей ТУМАНОВ

АФИША

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

Жительница округа 
Галина Лукиных 
разработала автор-

скую экскурсию «Пётр Ве-
ликий, немцы России и ма-
ленькая Европа в Москве» и 
стала победительницей го-
родского конкурса маршру-
тов «Покажи Москву».

Следователь-
экскурсовод

Галина Лукиных по обра-
зованию юрист, 20 лет про-
работала следователем ОВД 
«Лефортово» и в Следствен-
ном управлении по ЮВАО.

— Мне всегда нравилась 
профессия экскурсовода, но 
они мне казались какими-то 
недостижимыми божествами 
с историческим образовани-
ем, — улыбается Галина Вла-
димировна. — А когда вышла 
на пенсию, решила, что от-
кладывать исполнение меч-
ты больше нельзя, и отправи-
лась на курсы экскурсоводов.

Первой и одновременно 
выпускной работой Галины 
Лукиных пять лет назад как 
раз стала та самая авторская 
экскурсия по району Лефор-
тово. Сейчас у неё уже более 
20 авторских экскурсий. 

— Они у меня «живые»: я 
всё время мониторю и об-
новляю информацию, — рас-
сказывает Галина Лукиных. 
— Например, моя прогулка 
по Лефортову сначала была 
продолжительностью 2 часа, 
а сейчас уже в 2,5 с трудом 
укладываюсь. К сожалению, 
даже у москвичей район Ле-
фортово часто ассоциируется 
только с печально знамени-
той тюрьмой. А ведь район, 
названный в честь сподвиж-

ника Петра I — Лефорта, — 
существует более 300 лет и у 
него захватывающая история.

Лефорт был 
бессребреником 

Экскурсия начинается у 
выхода из метро «Бауман-
ская».

— Выйдя из метро, мы сра-
зу видим мозаичное панно 
на фасаде дома с надписью 
«Немецкая слобода», — рас-
сказывает Галина Лукиных. 
— Среди картинок из жиз-
ни слободы портреты Петра, 
его фаворитки Анны Монс на 
фоне Лефортовского дворца.

Дальше, проходя старин-
ные палаты Анны Монс на 
Бауманской ул., 53, стр. 8, ко-
торые находятся на террито-
рии Роскосмоса, экскурсовод 
ведёт группу к Лефортовско-
му дворцу. И рассказывает, 

что Пётр построил этот дво-
рец де-юре для Лефорта, а по 
факту для себя. Там проводи-
лись все балы, приёмы и ас-
самблеи.

— Знакомство Петра с Ле-
фортом состоялось пример-
но в 1689 году. Франц Лефорт 
был на 16 лет старше Петра. 
Царь рано потерял отца и по-
тому нуждался в старшем то-

варище. 10 лет они были вме-
сте. Лефорт был абсолютным 
фаворитом, при этом бессре-
бреником и совершенно не 
пользовался тем, что он пра-
вая рука царя. Понимая, что 
умирает от горячки, он все 
подарки царя отдал обратно 
в казну, — рассказывает Га-
лина Лукиных.

Легенда 
о здоровом зубе

Потом экскурсия перехо-
дит с правого берега реки 
Яузы на левый. Идём на Го-
спитальную пл., 3, к госпи-
талю им. Бурденко, который 
был создан по указу Петра I 
в 1706 году. 

— Медицина была слабо-
стью Петра. Однажды во вре-
мя своего путешествия в Ам-
стердам он увидел, как мест-
ный умелец на рынке удаля-

ет всем желающим гнилые 
зубы, — рассказывает Галина 
Лукиных. — Он отвёл муж-
чину в ближайшую таверну и 
попросил дать ему несколько 
уроков по вырыванию зубов. 
В Музее антропологии и эт-
нографии Санкт-Петербурга 
хранится знаменитый «Ре-
естр зубам, дёрганным им-
ператором Петром I». Иссле-
дователи говорят, что зубы 
действительно были боль-
ные и мастерски удалённые 
с корнем. Правда, есть одна 
легенда про зуб здоровый. 
Однажды камердинер Полу-
бояров пожаловался, что не-
давно женился, а жена гово-
рит, что болит зуб, и не вы-
полняет супружеский долг. 
Царь пошёл к несчастной 
женщине и, вырвав ей здоро-
вый зуб, посоветовал впредь 
слушать мужа.

Лия ЛЬВОВА

От палат Анны Монс 
до дворца Лефорта

Следователь 
Галина Лукиных создала 
экскурсионный маршрут 
по родному району

ГОСПИТАЛЬ, 
НОСЯЩИЙ 
СЕГОДНЯ ИМЯ 
БУРДЕНКО, 
ПОСТРОИЛ 
ТОЖЕ ПЁТР I

Ответы на судоку со стр. 20
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Галина Лукиных (в центре) привела экскурсантов в Лефортовский парк
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Потерявшийся в Марьине бигль 
уехал на метро в Печатники

В соцсетях Юго-Восточного округа по-
явился пост, что собака породы бигль бе-
гает в метро без присмотра и, похоже, ищет 
хозяев. Подробности приводит газета «Моё 
Люблино»: бигль сел в вагон на станции 
«Люблино», а в «Печатниках» вышел. Позд-
нее в комментариях отозвался мужчина, 
который нашёл потеряшку на улице, за-
брал домой и начал искать хозяев через соцсети. Вскоре 
ему написала хозяйка девочки-бигля. Как оказалось, со-
бака убежала аж в Марьине! Теперь беглянка уже дома.

Среди высоток в Некрасовке 
для киносъёмок построили избу

В Некрасовке снимают новый сериал — 
«Против всех». Специально для съёмок среди 
высоток во дворе на улице Маресьева возве-
ли деревянный деревенский дом. Издание 
«Голос Некрасовки» пишет, что это вызвало 
у жителей вопросы: надолго ли и что будет 
с детской площадкой? «Голос» жителей и успокоил: съёмки 
продлятся до сентября 2022 года, затем дом разберут, а пло-
щадке вернут прежний вид. В центре сюжета сериала — чело-
век, который не хочет отдавать свой старый дом ради строй-
ки. В картине снимается известный актёр Николай Добрынин.

Инженеры из Лефортова создали 
«космического дворника»

На 10-м  Международном молодёжном 
промышленном форуме «Инженеры буду-
щего-2022» молодые учёные холдинга «Рос-
сийские космические системы» предста-
вили свою новую разработку — аппарат по 
сбору и утилизации мусора на орбите Зем-
ли. Как сообщает онлайн-газета «Лефорто-
во», инновационная конструкция может со-
бирать в специальную сетку вышедшие из 
строя малоразмерные спутники, обломки космических ап-
паратов и прочий эксплуатационный мусор, а затем пере-
рабатывать эти отходы в топливо.

В РАЙОННЫХ ОНЛАЙН-ГАЗЕТАХ 

Все новости 
района: 
«Лефортово»

На орехе маньчжурском в природ-
ном парке «Кузьминки-Люблино» не-
давно появились плоды. Их сфотогра-
фировал фотограф-натуралист Алек-
сей Стефанов. Снимком он поделился 
с редакцией «ЮВК». 

— Маньчжурский, или амурский, 
орех не зря называют королём орехов, 
— рассказывает жительница Кузьминок 
независимый эколог Анастасия Зайце-
ва. — По своим полезным свойствам он 
превосходит все остальные виды оре-
хов. Мало того что его плоды очень пи-
тательны и полезны, так маньчжурский 
орех ещё и широко применяется в ме-
дицине: из плодов и листьев готовят на-
стойки, припарки; препараты на осно-
ве маньчжурского ореха помогают при 
множестве недугов — таких, как экзе-
ма, заболевания сердечно-сосудистой 
системы, нарушения памяти, анемия и 
множество других.

Зайцева рекомендует посадить это де-
рево на даче: оно ещё и выделяет край-
не полезные фитонциды. Тем более 
что маньчжурский орех неприхотлив 
и очень быстро растёт: в первые несколь-
ко лет после посадки вытягивается по 
80 см за год.

Алексей ТУМАНОВ

В Кузьминках появился 
маньчжурский орех

Все новости 
района: 
«Моё Люблино»

Все новости 
района: 
«Голос 
Некрасовки»

ИТОГИ ОПРОСА

В  некоторых  центрах 
«Мои документы» появи-
лась новая бесплатная ус-
луга — индивидуальная ре-
комендация по сбалансиро-
ванному питанию. Оттолк-
нувшись от этой новости, 
мы спросили читателей в 
прошлый раз: «А вы пра-
вильно питаетесь?»

Половина людей, приняв-
ших участие в опросе, отве-
тила: «Ем всё подряд и пре-
красно себя чувствую». Сто-
ронников ЗОЖ и научного пи-

тания среди респондентов 
оказалось чуть меньше тре-
ти (31%). Оставшиеся 19% со-
гласились с предложенным 
нами третьим вариантом от-
вета: «Думать о еде — послед-
нее дело, в мире есть вещи по-
интереснее».

Мы, конечно, против того, 
чтобы делать из еды культ. 
Но питаться правильно — это 
значит чувствовать себя бо-
дрым, здоровым, полным 
сил. Сами выбирайте, что 
вам ближе.

По науке питается 
лишь треть респондентов

ОПРОС «ЮВК»

 Конечно, есть. И всё, что я там выращиваю, 
помогает разнообразить семейный стол.

 Дача есть, но я на ней не работаю, а отдыхаю.
 Я о даче пока только мечтаю.
 Считаю дачу бесполезным 
изобретением человечества.

А у вас есть дача?

Принимайте участие 
в голосовании!

В этом номере газеты мы рассказали об уникальном 
растении — маньчжурском орехе. Наш эксперт советует 
читателям даже посадить его на даче.

Маньчжурский орех и съедобен, и целебен
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— В договоре реквизиты 
верно указаны?

— Да, эти договоры нам 
опытные и чрезвычайно 
грамотные в своём деле 
юристы составляют.

— А что такое б/щ?
— «Банковский щёт».

Если девушка нереаль-
ной красоты любит тебя до 
безумия, постоянно целует, 
балует и лелеет, то, скорее 
всего, ты — шпиц.

— Он у меня такой роман-
тический, такой романти-
ческий! На свиданиях чи-
тал мне наизусть Петрушку!

— Люся, не Петрушку, а 
Петрарку!

Мужик разгадывает 
кроссворд, спрашивает 
приятеля:

— Как пишется — металл 
или метал?

— Метал.
— Точно?
— Глаголы с одной «л» 

пишутся.

— А давай я сейчас бы-
стренько заменю привыч-
ный гудок прикольной ме-
лодией?

— Петрович, ты обалдел?! 
Мы же на тепловозе!
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Сергей прислал на конкурс это 
фото и снабдил его короткой справ-
кой.

«Считаю, что вкус — основа жиз-
ни современного москвича, — сооб-
щил он. — Как говорила неподража-
емая Коко Шанель, «мода проходит, 
стиль остаётся».

Ценю малоизвестные, локальные 
бренды одежды. Увлекаюсь мо-
бильной съёмкой и научно-популяр-
ной литературой. Работаю в СМИ, 
чту достоверно и интересно подан-
ную информацию.

Живу в Текстильщиках. Люблю 
путешествовать по живописным 
уголкам Москвы и Московской об-
ласти, недавно посетил Тамбовскую 
область и был впечатлён».

Продолжается фотоконкурс 
«Мой стиль». Ждём ваших 

фотографий в стильной одежде или 
с интересными аксессуарами. Мы 
оценим по достоинству не только 
модное и красивое, но и творческий 
подход к делу. Фото сопроводите 
небольшим рассказом о себе: кем 
работаете, чем увлекаетесь, какую 
одежду любите носить и почему. 
Обязательно укажите, в каком райо-
не живёте. Технические требования: 
формат JPEG, размер не менее 
1 Мб. Письма отправляйте на эл. 
поч ту uvkurier@mail.ru. В теме пись-
ма напишите: «Фотоконкурс». Побе-
дителей ждут  призы.

20

По горизонтали: Скульптор. 
Туш. Иордания. Пороша. Охап-
ка. Курятник. Астра. Измена. 
Ртуть. Вал. Охрана. Гать. Иран. 
Коси. Гидра. Снайпер.

По вертикали: Стоматолог. 
Астероид. Арника. Признак. 
Таро. Асс. Пуританин. Рядно. 
Язь. Ритм. Танго. Нева. Шпи-
нат. Шляпа. Кальмар.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ? 

ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛЕФОН ЕДИНОГО 

КОНТАКТ-ЦЕНТРА РЕДАКЦИИ

(499) 647-6828

СКАНВОРД

«Юго-Восточный курьер» можно читать в Телеграме
В ленте публикуется самая интересная информация из свежих номеров газеты «Юго-
Восточный курьер»: общественно-политическая жизнь столицы и округа, актуальные про-
блемы и достижения в сфере жилищно-коммунального хозяйства, новости строительства 
и благоустройства, хроника происшествий, социальные инициативы и варианты досуга, 
интервью со знаменитостями. Подписаться на наш канал можно по ссылке t.me/UV_Kurier_UVAO.
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ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ 

 Шеф-повар с двадца-
тилетним стажем, ав-
тор книги «Smoke 

BBQ. Кухня живого огня» Алек-
сей Каневский учился коптить, 
жарить и томить мясо по все-
му миру. Он предлагает приго-
товить ростбиф на большую 
компанию.

Вам понадобится: 1 кг говя-
дины, 3 красные луковицы, по 
1 пучку кинзы и мяты, 500 мл 
подсолнечного масла, 200 мл 
соевого соуса, 1 ч. л. немоло-
того кориандра, по вкусу — фи-
сташки, перец чили, соль и мо-
лотый перец.

Лук, кинзу, мяту и перец чили 
нарезаем не очень мелко и со-
единяем в большой ёмкости с 
подсолнечным маслом и сое-
вым соусом. Добавляем туда 
же, предварительно раздавив 
в ступке, семена кориандра.

Мясо зачищаем от плёнок, 
перчим и целым куском обжа-
риваем на гриле (или на ско-
вороде) по 3 минуты с каж дой 
стороны, пока не схватится ко-
рочка. Выкладываем в мари-
над минимум на 2 часа, но чем 
дольше, тем лучше.

Обжариваем хлеб на 
гриле, на сковороде или 

подсушиваем в тостере.
Ростбиф режем на слайсы 

толщиной 0,5 см, выкладыва-
ем на хлеб. Сверху кладём лук 
и кинзу из маринада, дроблё-
ные фисташки.

Через 2-3 дня — если за это 
время не будет съеден — рост-
биф станет настоящим дели-
катесом. Не выливайте остав-
шийся маринад! Это отличная 
заправка к другим блюдам, на-
пример салатам или ризотто.

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА

Деликатес 
для большой компании
Ростбиф от бренд-шефа 
Алексея Каневского

Сергей из Текстильщиков 
модным быть не стремится

СУДОКУ
Необходимо запол-
нить пустые клет-
ки большого квадра-
та так, чтобы каждая 
строка, каждый стол-
бец, каждый малый 
квадрат 3х3 содержа-
ли все цифры от 1 до 9 
(каждая цифра встре-
чается только один 
раз). Следует прове-
рить строки, столбцы 
и малые квад раты с 
учётом уже вписанных 
цифр. В сложных слу-
чаях можно каранда-
шом вписать в клетку 
цифры-«кандидаты». 
Ответы на судоку 
на стр. 18
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